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Pedirán prisión por inventar 

horas extras policiales

Germán Burgos asumió como nuevo técnico en 

Newell’s Old Boys

Capacitación en perspectiva 

de género a taxistas

La Provincia convocó a los

docentes a dialogar
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Llegaron 31.200 vacunas Sputnik V
• COVID 

El Ministerio de Salud provin-

cial recibió este martes una nue-

va tanda de 31.200 primeras do-

sis de vacunas Sputnik V contra 

el Coronavirus. De esta forma, 

se continúa con la vacunación 

del último remanente de traba-

jadores de la salud y con adultos 

mayores inscriptos a través de la 

las cuales se llevan aplicadas 

77.047 (83,38 %); mientras que 

del segundo componente se reci-

bieron 61.800, de las cuales fue-

ron utilizadas 35.029 (56,68%). 

Sobre este último aspecto, vale 

destacar que aún no se cumplie-

ron los plazos para aplicar todos 

los segundos componentes.

JUDICIALES

Robó 700 mil dólares, prometió 

devolver 150 mil y quedó libre

web del gobierno.

Cabe recordar que se entrega-

ron en 69 puntos provinciales, 

en forma equitativa y respe-

tando el nivel de conservación, 

tratándose de una vacuna que 

requiere una temperatura de 

menos -20 grados.

De esta forma, la provincia de 

Santa Fe ya suma 122.600 pri-

meras dosis de esta vacuna que 

se distribuyen y se aplican a la 

población objetivo en toda la 

provincia.

Hasta la llegada del último lote 

recibido, la provincia contaba 

con un total de 92.400 prime-

ras dosis de la vacuna rusa de 

Comenzó la vacunación a 

policías de la provincia

De Grandis abrió las sesio-

nes del Concejo Municipal

HOY
en

Control de velocidad en las

rutas con radares móviles

Diego David Marincovich de 31 años estafó junto a su novia a 32 familias de la ciudad de Santa Fe por más de 700 mil dólares. Se le impuso una pena de tres 

años de ejecución condicional, el pago de una reparación económica de 150 mil dólares en cuotas y una multa de 5 mil dólares. También se decomisaron y 

se subastarán un Chevrolet Camaro, un Volkswagen Gol y joyas. La jueza Sandra Valenti homologó el juicio abreviado propuesto por la �scal María Laura 

Urquiza con el abogado defensor. Marincovich se comprometió a llamar todas las semas hasta que termine de pagar.   (Continúa en Pág. 3)
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La lista de Javkin ganó
las elecciones a concejales

Dos abogadas de Rafaela deberán pagar 4.900.000
pesos de multa por estafas procesales

Losada destacó el rol de 
Galdeano en el armado

¿Qué pasó en las ciudades 
que eligieron intendentes?

02 • ACTUALIDAD 04 • ACTUALIDAD 05 • ROSARIO 0  • ACTUALIDAD

ELECCIONES

Juntos por el Cambio 
ganó en Santa Fe

• O ACIÓN ILE AL DE A AS

Quedarán 
presos

El gobernador Omar Perotti 
anunció que ingresará un pro-
yecto de ley en la Legislatura 
provincial para plantear modi-
ficaciones al Código Procesal 
Penal de Santa Fe y que el delito 
de portación ilegal de armas no 
sea excarcelable.
El titular del Poder Ejecutivo 
anunció: “Tomaremos acciones 
que tienen que ver con las bala-
ceras. Tenemos un proyecto de 
ley para promover modificacio-
nes legales. La persona que esté 
transitando con un arma de 
fuego sin autorización no podrá 
quedar en libertad. Ese delito 
no puede ser excarcelable”.
En ese sentido, precisó: “El 
hombre que va armado y no 
tiene autorización, es porque 
está en acción de robo o está 
listo para un enfrentamiento 
entre bandas o para participar 
en una balacera. Queremos que 
la modificación de ese marco 
legal nos permita tener una 
acción fuerte de prevención en 
resguardo de la población. Hoy 
mismo va a ingresar el proyecto 
a la Legislatura”.

Juntos por el Cambio se impuso en Santa Fe en las categorías de senadores y diputados nacionales. La lista encabezada por la 
Carolina Losada ganó en 16 de los 19 departamentos de la provincia. El peronismo triunfó en los departamentos Rosario, San 
Lorenzo y Garay. Con estos resultados serán 5 diputados para Juntos por el Cambio, 3 para el Frente de Todos y 1 para el Frente 
Amplio Progresista.       (Continúa en Pág. 3)

Vacunación con tercera dosis
• CORONAVIRUS

El secretario de Salud, Jor-
ge Prieto, expresó que “con 
1.100 turnos otorgados co-
menzó una nueva etapa de 
este programa de vacuna-
ción, con el refuerzo a per-
sonas de más de 70 años que 
era un rango priorizado, que 
tenemos que tener en cuenta 

“Pensamos alcanzar un más 
70% para el mes de diciem-
bre. Tenemos un 67% con el 
esquema completo, un 85% 
con una dosis. Están vacuna-
dos 306 mil niños entre 12 y 
17 años y 330 mil niños de 3 
a 11 años para una población 
de 420 mil”, dijo Prieto.

a partir de esta tercera ola, 
en la que si bien no tenemos 
gran impacto, estamos vien-
do qué acontece a nivel mun-
dial”.
“Esta vacuna constituye un 
refuerzo para aquellos que 
hayan completado los esque-
mas de inmunización por 

encima de los 6 meses, inde-
pendientemente de las dosis 
que hayan recibido”, detalló 
Prieto y luego añadió que “la 
vacuna que se está a aplican-
do en esta oportunidad es As-
traZeneca, ya que es una de 
las que está aconsejada en las 
combinaciones”.

De Grandis ganó en Puerto 
con el 55 % de los votos

HOY en

448° Aniversario de la 
fundación de Santa Fe

Derrota del oficialismo en 
Sunchales

www.sinmordaza.comwww.sinmordaza.com

ANUARIO
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Estudiarán el nivel de anti-
cuerpos contra el COVID-19

Proponen que los condenados no puedan ser candida-
tos en las elecciones

Vicentin tiene 90 días para
presentar otra propuesta

Llegaron las “boletas únicas”
para las elecciones PASO
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JUDICIALES

El líder de Los Monos tenía un 
teléfono autorizado en su celda
La interventora del Servicio Penitenciario Federal, María Laura Garrigós de Rébori, aseguró que el teléfono secuestrado en la celda que ocupa el líder de 
Los Monos en la cárcel de Marcos Paz era “público” y que lo usan “todos los internos para hablar con sus familiares”. Dijo que tiene que reponer el aparato 
“inmediatamente”. Paralelamente, “Guille” Cantero no declaró y uno de los �scales del juicio expresó que: “Estamos demostrando que cada hecho ocurrió”.      
(Continúa en Pág. 3)

“La vacuna está funcionando”
• CA A A

El gobernador Omar Perotti 
aseguró que la vacuna contra 
el coronavirus “está funcio-
nando” y que los resultados 
están a la vista con el des-
censo de la tasa de contagios 
en toda la provincia. Por eso 
pidió que ninguna persona 
quede sin vacunarse puesto 

tamos que lo haga porque la 
vacuna funciona, nos cuida 
individualmente y nos cui-
da colectivamente”, planteó 
Omar Perotti sobre la necesi-
dad de que toda la población 
tenga al menos una dosis de 
la vacuna contra el corona-
virus.

que eso ayudará “muchísi-
mo” a enfrentar la cepa Del-
ta, que por el momento está 
controlada en la provincia.
Hasta este martes se habían 
confirmado 8 casos de la 
cepa Delta en Rosario y uno 
más en Rafaela. Y si bien los 
casos están controlados, no 

se descarta que en el media-
no o corto plazo pueda llegar 
la transmisión comunitaria.
“La vacuna está funcionando 
y claramente los resultados 
los estamos viendo. Por eso 
les pido que nos ayuden para 
que si alguien no se anotó to-
davía lo pueda hacer. Necesi-

El 60 % de los choferes 
exceden las velocidades

HOY en

Evaluaron las obras
financiadas por Kuwait

El Concejo reconoció a 
Luciano De Cecco

PRECIO: $ 10.00 PERIÓDICO DE LA PROVINCIA DE SANTA FE - AÑO 21 - Nº 786 - 24 DE FEBRERO DE 2021

Creció un 12,5 la cantidad de
pasajeros en el transporte

Los santafesinos de la nueva selección de básquetSe llamará a licitación para la
administración de la Hidrovía

“Hubo intencionalidad polí-
tica contra Perotti”
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250.000 anotados para vacunarse
• CA A A

El gobierno provincial, a través 
del Ministerio de Salud, detalló 
que este lunes y martes se inscri-
bieron más de 250 mil personas 
en el registro online de vacuna-
ción contra el Coronavirus, en el 
marco del plan Santa Fe Vacuna.
Al respecto, la ministra de Sa-
lud, Sonia Martorano, recordó 

talidad dada la avanzada edad 
y las condiciones propias de la 
institucionalización.
La inscripción se realiza en 
https://www.santafe.gob.ar/
santafevacunacioncovid.
Los interesados podrán comu-
nicarse al 0800 555 6549, para 
completar el proceso.

PRESENTACIÓN

Arranca el Boleto 
Educativo Gratuito

que “el registro tiene como pro-
pósito saber cuántos santafesi-
nos y santafesinas desean vacu-
narse; y, asimismo, brindar los 
turnos para la vacunación, de 
acuerdo a cada grupo y según 
las edades”.
“En esta etapa se inoculará a los 
mayores de 70 años, una vez cu-

bierta la totalidad del personal 
de Salud de toda la provincia”, 
explicó.
Paralelamente, también se ini-
ció en la provincia la vacunación 
a personas institucionalizadas 
en geriátricos y al personal que 
los asiste; en tanto presentan 
mayores riesgos de morbimor-

• CO ONAVI US

343 casos

El ministerio de Salud de la 
provincia registró 343 nuevos 
casos en todo el territorio, de 
los cuales 12 son de Santa Fe 
Capital, 6 de Santo Tomé y 133 
de Rosario. Con estos números, 
ya se suman 214.764 casos des-
de que comenzó la pandemia.
En tanto, en las últimas 24 hs 
se informaron 17 fallecidos por 
esta enfermedad y ya se acu-
mulan 3.784
Por estas horas, hay 143 inter-
nados en salas comunes y 84 
en terapia intensiva (69 con 
asistencia respiratoria mecáni-
ca), en los efectores de toda la 
provincia.

Fallecidos
Este martes se informó el fa-
llecimiento de diecisiete (17) 
personas con COVID-19: 9 pa-
cientes de Rosario, 2 de Venado 
Tuerto, 1 de San Javier, Santa 
Fe, Roldán, Granadero Baigo-
rria, Arroyo Seco, Casilda. Has-
ta la fecha se registran un total 
de tres mil setecientos ochenta 
y cuatro (3784) fallecidos en la 
provincia.

Campaña de vacunación 
para los docentes

“No estamos de acuerdo 
con el kirchnerismo”

HOY en

Cuatro policías presos
por torturas 

El gobernador presentó la iniciativa por la cual la provincia invertirá 4.500 millones de pesos para garantizar la 
asistencia de estudiantes, docentes y auxiliares a los establecimientos educativos de toda la provincia. “El Boleto 
Educativo Gratuito hoy es una realidad y es la educación lo que estamos priorizando”.     (Continúa en Pág. 3)

“La vacuna está funcionando”
que eso ayudará “muchísi-
mo” a enfrentar la cepa Del-
ta, que por el momento está 
controlada en la provincia.
Hasta este martes se habían 
confirmado 8 casos de la 
cepa Delta en Rosario y uno 

se descarta que en el media
no o corto plazo pueda llegar 
la transmisión comunitaria.
“La vacuna está funcionando 
y claramente los resultados 
los estamos viendo. Por eso 
les pido que nos ayuden para 
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Se recibieron 2.400 kilos de
aparatos en desuso Colón jugará la semifinal con Independiente el sábado a 

las 19 Hs.

Se escaparon de Piñero escondidos en carritos

El PDP convocó a Horacio Rodríguez Larreta
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Suspendieron las clases presenciales

• EDUCACIÓN

El ministerio de Educación san-
tafesino decidió este martes su-
pender las clases presenciales 
en los Niveles Inicial, Primario, 
Secundario y Superior como res-
pecto de sus Modalidades Edu-
cativas asociadas, a excepción 
de la Modalidad Especial, desde 
el 19 de mayo del corriente has-

ministrarán conforme las mo-
dalidades que operaban bajo el 
mismo formato no presencial.
“No es una decisión pedagógi-
ca, es sanitaria y depende del 
tiempo en el que se extienda 
la alerta sanitaria”, aseguró 
Adriana Cantero, ministra de 
Educación.

POLÍTICA

El desbande radical y 
la sangría del Frente

ta que este alerta perdure, en los 
Departamentos La Capital, Ro-
sario, San Lorenzo y en las loca-
lidades de Rafaela, Villa Minetti 
y María Teresa, atento al grado 
de alerta sanitaria registrada.
Durante este período, los edi-
ficios escolares permanecerán 
abiertos con concurrencia del 

Personal Directivo y del perso-
nal docente para mantener el 
vínculo pedagógico organizados 
por equipos mediante el espacio 
virtual o de consultas en peque-
ños grupos con distribución de 
materiales impresos, mientras 
que los servicios asistenciales 
a las alumnas y alumnos se su-

• SENADO  I A ELLAVolver a fase uno

El senador nacional por San-
ta Fe, Roberto Mirabella, 
visitó el operativo de vacu-
nación sito en “La Esquina 
Encendida” -en la capital pro-
vincial- y en la ocasión desli-
zó que el territorio provincial 
debería “volver a una fase 1 
por 15 días”, en el marco de 
la pandemia por coronavirus.
“Hay tres cosas fundamen-
tales en la pandemia: la va-
cunación, la cantidad de 
testeos y la conducta social 
o individual. Yo ayer estuve 
con el gobernador Perotti, mi 
opinión es retornar ya a una 
fase 1 por 15 días”, aseveró el 
legislador en diálogo con Ca-
dena OH!.Mirabella reconoció además 

que “estamos en un momen-
to muy complejo, y creo que 
todavía no terminamos de to-
mar conciencia. Tenemos que 
tomar medidas y decisiones 
que son muy complejas, muy 
difíciles, pero que son para 
cuidar la salud, no para otra 
cosa”.

Inauguraron un puestosanitario y de seguridad
Tres empresas quieren comprar Vicentin

HOY en

Reinauguración de los talleres de San Cristóbal

Sigue la sangría entre las �las del Frente Progresista Cívico y Social. Sectores del radicalismo, golpeados por el falllecimiento 

de Miguel Lifschitz ya hicieron público su deseo de integrar un Frente con Cambiemos. Gran enojo del ex gobernador Antonio 

Bonfatti por la actitud radical.       (Continúa en Pág. 2 y 3)

Suspendieron las clases presenciales
ta que este alerta perdure, en los 
Departamentos La Capital, Ro-
sario, San Lorenzo y en las loca-
lidades de Rafaela, Villa Minetti 
y María Teresa, atento al grado 
de alerta sanitaria registrada.
Durante este período, los edi-
ficios escolares permanecerán 
abiertos con concurrencia del 

vínculo pedagógico organizados 
por equipos mediante el espacio 
virtual o de consultas en peque
ños grupos con distribución de 
materiales impresos, mientras 
que los servicios asistenciales 
a las alumnas y alumnos se su

       (Continúa en Pág. 2 y 3)
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El juicio al acusado de matar 
a mazazos a su pareja

Por unanimidad, el Concejo aprobó el presupuesto y la 
tributaria 2022

Procesaron a 18 exdirecti-
vos del Mercado de Valores

Los nuevos funcionarios
en seguridad
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EN BUENOS AIRES

La Corte ordenó devolverle 
$86.000 millones a Santa Fe
La Corte Suprema de Justicia de la Nación estableció el monto y �jó la modalidad de pago de la deuda que el gobierno central tiene con Santa Fe por descuentos 
indebidos de coparticipación entre el año 2006 y 2015. El máximo tribunal con�rmó el fallo favorable para la provincia y actualizó el monto a pagar, �jándolo 
en $ 86 mil millones.       (Continúa en Pág. 3)

Implementación del Pase Sanitario
• VACUNACIÓN

La ministra de Salud, Sonia 
Martorano, y el secretario del 
área, Jorge Prieto, brindaron 
detalles sobe los acuerdos a 
los que se arribó en el último 
encuentro del Consejo Federal 
de Salud (Cofesa), y de las me-
didas que se analizan ante la 
posible presencia de la nueva 

esquema”.
Además, la ministra indicó que 
según se estableció en el Cofe-
sa el pase sanitario “se solici-
tará para eventos masivos, es 
decir, aquellos que tengan mil 
personas o más, tanto en am-
bientes cerrados como abier-
tos y para viajes grupales”.

cepa Ómicron.
Martorano se refirió a la im-
plementación del Pase Sani-
tario y explicó que “estamos 
trabajando en los lineamien-
tos provinciales pero, los que 
vienen a nivel nacional, es 
decir, los de mínima sobre los 
que avanza cada jurisdicción, 

son que se requerirá a mayo-
res de 13 años, porque están 
todos en condiciones de contar 
con las dos dosis”, a quienes 
les recomendó que “si le falta 
alguna dosis que se acerquen 
al vacunatorio, porque si no 
se han inoculado quedan unos 
días para poder completar el 

“Los niños son capaces de 
mentir”

HOY en

De Grandis asumirá su 
sexto mandato

La despedida de “Maxi” 
Rodríguez en Newell’s

17 años y 330 mil niños de 3 
a 11 años para una población 
de 420 mil”, dijo Prieto.

PRECIO: $ 10.00

Los nuevos funcionarios
en seguridad

02 • ACTUALIDAD

EN BUENOS AIRES

La Corte ordenó devolverle 
$86.000 millones a Santa Fe
La Corte Suprema de Justicia de la Nación estableció el monto y �jó la modalidad de pago de la deuda que el gobierno central tiene con Santa Fe por descuentos 
indebidos de coparticipación entre el año 2006 y 2015. El máximo tribunal con�rmó el fallo favorable para la provincia y actualizó el monto a pagar, �jándolo 
en $ 86 mil millones.      

Implementación del Pase Sanitario
• VACUNACIÓN

La ministra de Salud, Sonia 
Martorano, y el secretario del 
área, Jorge Prieto, brindaron 
detalles sobe los acuerdos a 
los que se arribó en el último 
encuentro del Consejo Federal 
de Salud (Cofesa), y de las me
didas que se analizan ante la 

PRECIO: $ 10.00 PERIÓDICO DE LA PROVINCIA DE SANTA FE - AÑO 21 - Nº 802 - 16 DE JUNIO DE 2021

El Concejo aprobó ayudas
económicas

Gamboa se presentó como nuevo entrenador de 
Newell’s

Prohibirán el uso de bande-
jas en frutas y verduras

Un millón de santafesinos
ya se vacunaron
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Embarazadas, prioridad para vacunarse
• CO ONAVI US

La ministra de Salud de la Na-
ción, Carla Vizzotti, anunció 
que se acordó con todos los 
distritos incorporar a las em-
barazadas de todo el país a 
plan de vacunación nacional.
Desde el CCK, donde se instaló 
un vacunatorio para aplicar el 
fármaco contra el coronavirus 

explicó Vizzotti.
La funcionaria aclaró que las 
que se incorporan ahora son 
las personas gestantes sin co-
morbilidades: “Luego de la 
evaluación individual de su 
médico de cabecera, podrán 
recibir la dosis contra la CO-
VID-19”.

SALUD

Lanzan cannabis medicinal 
hecho en el LIF de Santa Fe 

a personal de las Fuerzas Ama-
das y de seguridad, la funcio-
naria explicó que durante una 
reunión del Consejo Federal 
de Salud (COFESA) se acordó 
la prioridad de vacunación de 
todas las personas gestantes 
con indicación individual de 
su médico tratante.

“Ya estaba vigente la vacuna-
ción de personas gestantes con 
condiciones de riesgo desde 
febrero. En el contexto de au-
mento de casos (en embaraza-
das) y ante la evidencia de se-
guridad de las vacunas es que 
se decidió incorporarlas” en el 
plan nacional de vacunación, 

“Fortalecer el proceso
de vacunación”

Dos hombres presos por 
pornografía infantil

HOY en

El juez ratificó que Vicentin
vale u$s 1253 millones

La Anmat autorizó a la provincia a importar las materias primas que le permitirá producir el primer lote de aceite de cannabis “hecho en Santa Fe”. El producto 
tendrá un precio tres veces menor a los productos importados que circulan en el mercado y será destinado exclusivamente para su uso en la salud pública. Los 
primeros lotes estarán disponibles en agosto pero no se comercializarán en el ámbito privado.       (Continúa en Pág. 3)

PRECIO: $ 10.00 PERIÓDICO DE LA PROVINCIA DE SANTA FE - AÑO 22 - Nº 824 - 17 DE NOVIEMBRE DE 2021

Llegaron 31.200 vacunas Sputnik V

web del gobierno.

Cabe recordar que se entrega-

ron en 69 puntos provinciales, 

en forma equitativa y respe-

tando el nivel de conservación, 

tratándose de una vacuna que 

requiere una temperatura de 

menos -20 grados.

De esta forma, la provincia de 

Santa Fe ya suma 122.600 pri-

meras dosis de esta vacuna que 

se distribuyen y se aplican a la 

población objetivo en toda la 

provincia.

Hasta la llegada del último lote 

recibido, la provincia contaba 

con un total de 92.400 prime-

ras dosis de la vacuna rusa de 

bieron 61.800, de las cuales fue

ron utilizadas 35.029 (56,68%). 

Sobre este último aspecto, vale 

destacar que aún no se cumplie-

ron los plazos para aplicar todos 

los segundos componentes.

recibido, la provincia contaba 
-

ras dosis de la vacuna rusa de 

De Grandis abrió las sesio

nes del Concejo Municipal

en el registro online de vacuna
ción contra el Coronavirus, en el 
marco del plan Santa Fe Vacuna.
Al respecto, la ministra de Sa-
lud, Sonia Martorano, recordó 

https://www.santafe.gob.ar/
santafevacunacioncovid.
Los interesados podrán comu
nicarse al 0800 555 6549, para 
completar el proceso.

turnos para la vacunación, de 
acuerdo a cada grupo y según 
las edades”.
“En esta etapa se inoculará a los 
mayores de 70 años, una vez cu-

ció en la provincia la vacunación 
a personas institucionalizadas 
en geriátricos y al personal que 
los asiste; en tanto presentan 
mayores riesgos de morbimor-mayores riesgos de morbimor-mayores riesgos de morbimor

barazadas de todo el país a 

La Anmat autorizó a la provincia a importar las materias primas que le permitirá producir el primer lote de aceite de cannabis “hecho en Santa Fe”. El producto 
tendrá un precio tres veces menor a los productos importados que circulan en el mercado y será destinado exclusivamente para su uso en la salud pública. Los 
primeros lotes estarán disponibles en agosto pero no se comercializarán en el ámbito privado. 
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Plan de Transformación
de las villas de Rosario

El presupuesto del 2022 será de $23 mil millones para la 
ciudad de Santa Fe

La hidrovía para potenciar 
las exportaciones

Enrico no es investigado 
por juego clandestino
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TRANSPORTE

El tren volvió a pasar 
por el sur santafesino

• ACCESOS VIALES

10.000
millones

El gobernador de la provincia, 
Omar Perotti, aseguró que 
después del esfuerzo realizado 
por todos los santafesinos du-
rante la etapa más dura de la 
pandemia, el gobierno seguirá 
“acompañando al que trabaja, 
el que invierte y el que produ-
ce”. Lo dijo durante el acto que 
encabezó junto al ministro de 
Obras Públicas de la Nación, 
Gabriel Katopodis, en el cual 
se firmaron convenios sin pre-
cedentes en la historia para 
mejorar los accesos viales a la 
ciudad de Santa Fe mediante 
un ambicioso programa de in-
versión de 10.000 millones de 
pesos.
Perotti y Katopodis rubricaron 
los convenios para las obras que 
tendrán el objetivo de mejorar 
la seguridad mediante la ilumi-
nación y acondicionamiento de 
banquinas y calzadas a lo largo 
de 55 kilómetros, que se reali-
zarán en dos etapas. Los traba-
jos serán financiados por el Mi-
nisterio de Obras Públicas de la 
Nación, a través de la Dirección 
Nacional de Vialidad.

Luego de la interrupción del tramo del servicio de cargas y pasajeros que cruza la laguna La Picasa, producto de una inundación 
en la región en 2017, se realizó el primer viaje de pasajeros con la presencia a bordo del ministro Alexis Guerrera y el gobernador 
santafesino Omar Perotti. La obra reestablece el servicio de pasajeros entre Junín y Ru�no y reduce 24 horas el transporte de 
cargas.     (Continúa en Pág. 3)

No habrá otra oferta para los docentes
• EDUCACIÓN

Los docentes de las escuelas pú-
blicas de la provincia de Santa 
Fe comenzará hoy un paro por 
48 horas en rechazo a la oferta 
del Gobierno de la provincia, 
de un aumento del 17% en tres 
tramos, que elevó la suba anual 
al 52%, en tanto el gobernador 
Omar Perotti advirtió que no 

no acepten la propuesta y que, 
además, se les descontará cada 
día no trabajado.
El gobernador Omar Perotti se 
mostró firme sobre lo actuado 
por el Gobierno en las parita-
rias y al ser consultado sobre la 
medida de fuerza de la Amsafé 
dijo que no habrá otra oferta.

habrá una nueva propuesta.
La Asociación del Magisterio 
de Santa Fe (Amsafé) no acep-
tó el ofrecimiento que sube el 
salario un 10% en octubre, un 
5% en diciembre y un 2% en 
enero del año que viene y en 
una asamblea decretó un paro 
de 24 horas que se cumplió la 

semana pasada y el que se ini-
ciará hoy.
El gremio ratificó la medida 
pese a que el ministro de Tra-
bajo, Juan Manuel Pusineri, 
anunció que no habrá negocia-
ciones mientras haya paros de 
por medio, que no se liquidará 
el aumento a los sindicatos que 

“Que el municipio se ponga 
al frente de la seguridad”

HOY en

Piden que los taxis de 
2009 puedan trabajar

Inauguran el edificio de los 
Tribunales de Reconquista
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INÉDITO

¿Lo que no pudo la política,
lo hará la Justicia Laboral?
Hemos tenido etapas de persecución política que nos limitaron pero pudimos resistir con apoyo de empresarios y políticos que entendieron 
que la democracia necesitaba era sin censuras pero nunca imaginamos que podrían amordazarnos  o destruir utilizando  la justicia laboral en 
un complot inesperado.

La Red Informativa SRL, edi-
tora de Sin Mordaza enfren-
ta una delicada situación 
debido a una sentencia del 
ámbito laboral que la obliga 
al pago de unos 40 millo-
nes de pesos, de un juicio 
que iniciara una empleada 
despedida con justa causa y 

que representa el equivalen-
te a unos 1.000 haberes a la 
fecha por las concesiones, 
actualizaciones e intereses 
usurarios.

El principio.
Una joven es presentada a la 
figura mediática de una em-
presa con el objeto de ver si 
“se le puede dar una mano”, 
es decir, un trabajo para una 
estudiante de Abogacía que 
necesitaba de unos  pesos 
para ayudar a sostenerse. La 
fecha quedó grabada a fuego, 
porque era el día del cum-
pleaños de Carlos Delicia en 
el año 2006. Así que no sola-
mente consiguió un trabajo 
“free lance” para conseguir 
publicidad. Tras varios años 
facturando con monotributo, 
en julio de 2012 se le con-
cede como ayuda extra una 
media jornada administra-
tiva hasta fin de 2013, hubo 
un acuerdo para el cese labo-
ral, pero el telegrama nunca 
llegó y la empleada tampoco 
concurrió a trabajar.

La sentencia.
En un juzgado en lo Laboral 
de la ciudad de Santa Fe dio 
a conocer el fallo en prime-
ra instancia. En él se des-

carta los testimonios que la 
unían a la empleada a partir 
del año 2007 y da por cierto 
el relato de dos testigos que 
certifican haber tenido cono-
cimiento de la demandante 
entre 2003 y 2004 represen-
tando a la empresa La Red 
Informativa SRL y a Carlos 
Delicia. A partir de esa fe-
cha surgida del relato de los 
testigos se aplicaron las dife-
rencias salariales y actuali-
zación a doble tasa activa del 
Banco Nación, actualizable 
cada dos meses.

Excesivo.
El sueldo para aquellos que sí 
trabajaban en 2004 en la em-
presa era de unos $ 500 y en 
el 2013, unos $ 1.650 para la 
media jornada. En la actua-
lidad la jornada completa no 
supera los $38.000. El cál-
culo es que la empresa debe 
pagar el equivalente a unos 
1.000 haberes (lo que sería 
algo más de 83 años) pero 
liquidado todo junto. Lo que 
hace a ese cálculo un valor 
exorbitante e irrealizable.

Industria del juicio.
La Cámara toma el fallo de 
la jueza y lo convalida. Pero 
ocurre que la jueza, luego de 

la sentencia del tribunal de 
alzada, ordena una nueva li-
quidación porque consideró 
el monto como “excesivo”. 
Pero la Cámara consideró 
la cuestión como “cosa juz-
gada” y mantuvo el criterio 
inicial.

Una figura central.
Se trata del apoderado legal 
de La Red Informativa SRL, 
el abogado cuyas iniciales 
son A.P., responsable de lle-
var todos los asuntos legales 
y conocedor el patrimonio 
de todos. El profesional fue 
quien interviniera desde el 
inicio del intercambio epis-
tolar con la trabajadora, y 
quien asesoraba sobre la 
validez del despido con jus-
ta causa configurada como 
“abandono de trabajo” a ini-
cios de 2014. Por ese mismo 
motivo, fue quien tomó in-
tervención en el proceso des-
de el inicio.
Por lo tanto, el Dr. A.P. fue 
quien procedió a tomar la 
causa, dado que poseía un 
Poder General para Pleitos 
suscripto por la misma ante 
el escribano Ariel López de 
la ciudad de Santa Fe. Tomó 
parte de todos los incidentes 
de la denuncia la empleada 
despedida.

Trabajo en paralelo.
Durante el proceso, Delicia 
fue contactado por allega-
dos de la dueña de un pelo-
tero en la ciudad de Santa Fe 
a, haciéndole saber que ella 
también estaba siendo de-
mandada laboralmente por 
la misma persona, quien es-
grimía haber trabajado para 
ella en la misma fecha, con 
horarios que se superponían 
a los declarados como que 
trabajaba en La Red Infor-
mativa.
La novedad fue comunicada 
inmediatamente al Dr. A.P. y, 
ante la insistencia para que 
esa información sea agre-
gada al expediente laboral, 
provocó por entonces, un 
inentendible malestar en el 
profesional. Por esa fecha, 
también, el Dr. A.P. cesó su 
actuación en los autos, nom-

brando él mismo a su reem-
plazante.

Incompatibilidad.
Un amigo de la empresa da 
la información confidencial 
sobre que habría un supues-
to acuerdo entre la actora y 
el abogado de la empresa, 
que habría sido su abogado 
en la demanda contra el pe-
lotero. Esto provocó que se 
revisara la demanda judicial 
donde Ingrid demandaba al 
pelotero y, enorme sorpresa, 
el abogado que la patrocina-
ba es el mismísimo Dr. A.P.. 
El mismo que tan poco pudo 
hacer en la causa judicial. 
Como detalle, nunca pre-
sentó el libro de Sueldos y 
Jornales de la empresa, pro-
vocando un gran desamparo 
legal.

Denuncia en el MPA.
Se inició una acción que 
apunta a la presunta comi-
sión de los delitos de: estafa, 
bajo la modalidad de estafa 
procesal (art. 172 del Códi-
go Penal), defraudación por 
supresión documental (art. 
173 inc. 8 del Código Penal), 
falso testimonio (art. 275 del 
Código Penal), agravados 
conforme al art. 20 bis. Inc. 
3) del Código Penal para los 
profesionales involucrados. 
Y hasta la figura de asocia-
ción ilícita (artículo 210 del 
Código Penal).

Pedido de justicia y 
sentido común.
Los abogados de empresa 
han impugnado la liquida-
ción que no debería superar 
el $ 3.000.000 cumpliendo 
lo dictado en la sentencia 
que quedó firme, pero se pre-
tende cobrar la suma de casi 
$40 MILLLONES con hono-
rarios y aportes.
Aguardamos que la Jueza de 
Primera Instancia y la Cá-
mara de Apelación corrijan 
este desatino jurídico que es 
un mal antecedente para las 
PYME que pretendan insta-
larse en la ciudad de Santa 
Fe pero fundamentalmente 
un golpe letal a la libertad de 
prensa.

ANUARIO 2021
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El fenómeno es digno de ser monitoreado en forma preventiva expresaron en el informe

Hallan glifosato
en agua y peces

RÍO SALADO

Los estudios se realizaron en dos márgenes del río Salado sobre muestras de agua, 
sedimentos y peces. Hallaron bacterias en el agua y una importante cantidad de 
agroquímicos y herbicidas como glifosato.

El informe elaborado por in-
vestigadores del Laboratorio de 
Ecotoxicología de la Facultad 
de Bioquímica y Ciencias Bioló-
gicas de la UNL brindó especifi-
caciones en torno al estado del 
agua, sedimentos y tejidos de los 
especímenes recolectados. El 
estudio fue a pedido de la Pro-
curación General de la Corte Su-
prema de Justicia de Santa Fe, 
y busca determinar las causas 
que provocaron la mortandad 
de peces que se registraron en el 
río Salado durante noviembre y 
diciembre de 2020.
Para dilucidar las causas del 
fenómeno que encendió las 
alarmas de los ambientalistas y 
del gobierno de la provincia, se 
procedió al análisis de diferen-
tes factores, entre estos: el agua, 
los sedimentos y el tejido de sá-
balos. La toma de las muestras 
se realizaron en dos puntos del 
margen del río Salado, el prime-
ro ubicado en “Los Molinos” y el 
segundo a la altura del puente 
de la ruta 70 de Esperanza. En 
ambos puntos se obtuvieron 
muestras de sedimento, agua 
y tejidos de peces. Se seleccio-
naron al azar ejemplares de sá-
balos con comportamientos de 
natación erráticos y respiración 
prolongada en la superficie del 
agua (moribundos).
Los resultados de los análisis 
fisicoquímicos, bacteriológicos 
y de metales del agua indicaron 
que los valores de Ph obtenidos 

En el marco de la presentación 
del programa de beneficios y 
descuentos “Billetera Santa 
Fe”, que realizó el goberna-
dor Omar Perotti, estuvieron 
presentes representantes de 
centros comerciales y entida-
des empresarias que apoyan 
la iniciativa.
Entre ellos, asistieron el ge-
rente del Nuevo Banco de 
Santa Fe, Luis Nuñez; el di-
rector del Banco de Santa Fe, 
Raúl Catapano; el gerente 
comercial de Plus Pagos, Pa-
blo López; el presidente de 
la Federación de Centros Co-
merciales de la Provincia de 
Santa Fe (Fececo), Eduardo 
Taborda; el presidente del 
Centro Comercial de Santa 
Fe, Martín Salemi; el vice-
presidente de la Asociación 
de Entidades Empresarias del 
Sur Santafesino (Adeesa), Ro-
berto Bianco; el tesorero de 
la Asociación Empresaria de 
Rosario, Diego Casadidio; el 
vicepresidente de la Cámara 
de Supermercados y Autoser-
vicios de Rosario y la Región, 
Sergio Cassinerio; entre otros 
representantes de cámaras de 
comercio, centros comercia-
les y entidades empresarias 
de los rubros involucrados.
El secretario de Comercio 
Interior y Servicios de la pro-
vincia, Juan Marcos Aviano, 
explicó el programa Billetera 
Santa Fe. “Se trata de una he-
rramienta que tiene que ver 
con todo lo que el gobierno 
de la provincia está acompa-
ñando al sector productivo. 
En este caso se pone a dispo-
sición del sector comercial los 
nuevos instrumentos que nos 
da la tecnología, en el marco 
de la decisión del gobierno de 

“Billetera
Santa Fe”

LANZAMIENTO

se encuentran dentro de los pa-
rámetros ambientales normales 
para la protección de la vida 
acuática para agua dulce. Los 
niveles de oxígeno en agua fue-
ron muy bajos y por debajo de 
lo límites aceptables tanto para 
las especies de la zona como 
para uso recreativo. Las mayo-
res temperaturas se asocian a 
la disminución de la solubilidad 
del oxígeno disuelto y esto ex-
plica en parte las bajas concen-
traciones de oxígeno disuelto en 
ambos puntos. Se recomienda 
interpretar con cautela dichos 
resultados debido a que las 
muestras de agua fueron to-
madas luego de precipitaciones 
mayores a 58 mm durante la 
tarde y noche del día anterior, 
con temperatura de 22-25°C y 
humedad del 83%.
En ambos puntos se encuentra 
una sinergia entre contaminan-
tes de origen inorgánico y orgá-
nico. Se registraron altos niveles 
de coliformes (bacterias) que 
superan los valores aceptables 
de calidad de aguas para provi-
sión de agua de bebida humana, 
para posterior tratamiento con-
vencional. Las concentraciones 
de coliformes fecales en ambos 
puntos excede el límite acepta-
do por la Organización Paname-
ricana de la Salud para aguas de 
uso recreacional. La contami-
nación de tipo bacteriológico se 
produce por los desechos huma-
nos y animales principalmente, 

ya que los agentes patógenos se 
encuentran en las heces, orina 
y sangre, causantes de muchas 
enfermedades y epidemias. Los 
metales y metaloide analizados 
no obtuvieron valores por enci-
ma de los límites de detección.
En los sitios analizados los in-
vestigadores hallaron en agua 
glifosato y de AMPA (o ácido 
aminometilfosfónico, su meta-
bolito o producto de degrada-
ción mayoritario) y en sedimen-
tos registraron valores para 
glifosato y AMPA, respectiva-
mente. El mismo grupo de in-
vestigación cuantificó en estos 
canales de desagüe atrazina y 
2,4-D. Las concentraciones de-
terminadas fueron inferiores a 
los niveles guía de calidad de 
agua para la protección de la 
biota acuática, con excepción 
de las concentraciones de gli-
fosato halladas en agua, que 
fueron mayores a los niveles 
guía de calidad de agua de rie-
go. Es importante resaltar que 
una de la especie más afectada 
en las mortandades masivas del 
río Salado suele ser el sábalo. 
En las muestras de agua del río 
Salado recolectada durante el 
evento de mortandad masiva 
ocurrido en noviembre-diciem-
bre de 2020. Las muestras de 
sedimentos recolectadas en las 
márgenes del mencionado río 
en los mismos puntos, se obtu-
vieron valores detectables del 
herbicida glifosato.

activar el consumo, de incre-
mentar las ventas y poder tra-
bajar con esta aplicación Plus-
Pagos, que es la herramienta 
del Banco de Santa Fe para el 
pago con QR. La idea es llevar 
una campaña de adhesión 
para que más comercios pue-
dan operar”.
Por su parte, el gerente del 
Nuevo Banco de Santa Fe, 
Luis Nuñez, dijo que “hemos 
trabajado mucho para que 
con esta Billetera podamos 
prestar un servicio masivo, 
queremos que esto llegue a 
todos los usuarios mayores 
de 18 años que habitan en la 
provincia de Santa Fe. Tam-
bién queremos llegar a todos 
los comercios, grandes o pe-
queños, con este descuento 
tan importante: nadie ofrece 
$ 5.000 pesos con un mínimo 
que se acredita a las 24 horas 
como dinero virtual”, y ase-
guró que este “es el proyecto 
más importante del banco 
para los próximos años”.

Programa de beneficios 
y descuentos
“Billetera Santa Fe” otorga un 
30 por ciento de descuento 
en alimentos, indumentaria, 
calzados, juguetería, librería, 
bares, restaurantes, farma-
cias y turismo; y un 20 por 
ciento en electrodomésticos.
El reintegro será solventado 
por el Gobierno de Santa Fe 
en un 85 por ciento, y el 15 
por ciento restante estará a 
cargo del comercio. El dinero 
se acreditará en el saldo vir-
tual de la Billetera entre 24 y 
48 horas hábiles luego de rea-
lizada la compra, con un tope 
de reintegro de 5.000 pesos 
por mes.

El programa provincial otorga un 30% de descuento. 
El reintegro será solventado por el Gobierno de Santa 
Fe en un 85%. El 15% restante por el comercio.



29 DE DICIEMBRE 20214 • SIN MORDAZA

Febrero ANUARIO 2021

El gobernador de Santa Fe, 
Omar Perotti, presentó en Ro-
sario la puesta en marcha del 
Boleto Educativo Gratuito, 
una iniciativa que tiene por 
objetivo asegurar la asisten-
cia de estudiantes, docentes y 
asistentes escolares a todos los 
establecimientos educativos 
de la provincia, eliminando así 
una potencial barrera de acce-
so a la educación. La inversión 
del Estado será de 4.500 mi-
llones de pesos por año y con 
potencialidad de alcanzar a 
500.000 beneficiarios.
Durante el lanzamiento en el 
Parque Nacional a la Bande-
ra, Perotti afirmó: “Cuando 
propuse el Boleto Educativo 
Gratuito lo hice con la plena 
convicción de que la educación 
es el camino a la libertad, es la 
mejor herramienta para igua-
lar oportunidades. Por eso 
nada mejor que todos nuestros 
alumnos y alumnas estén en la 
escuela aprendiendo, formán-
dose y capacitándose”.
“Era indispensable poner en 
marcha este programa luego 
del año pasado, que ha sido 
duro para muchas familias. El 
Boleto Educativo Gratuito hoy 
es una realidad y la educación 
es lo que priorizamos”, agregó 
el mandatario provincial.
“Sentimos que el Boleto Edu-
cativo es una inversión y que 
es aquí donde hoy se pone en 
marcha. A partir de este mo-
mento comienza la inscripción 

Arranca el Boleto 
Educativo Gratuito

PRESENTACIÓN

El gobernador presentó la iniciativa por la cual la provincia invertirá 4.500 millones 
de pesos para garantizar la asistencia de estudiantes, docentes y auxiliares a los 
establecimientos educativos de toda la provincia.

vinciales y municipales que 
cubran trayectos dentro de 
la provincia de Santa Fe. La 
inscripción puede realizarse 
ingresando en https://www.
santafe.gob.ar/boletoeducati-
vo/

Acceso a la educación
La docente María Alejandra 
destacó que el “boleto gratui-
to es un hecho revolucionario 
que va a modificar la vida de 
muchas familias. Los docen-
tes pensamos en la educación 
pública, inclusiva y de calidad. 
El boleto educativo no solo 
va a lograr que los niños y ni-
ñas asistan a la escuela, sino 
también que permanezcan en 
ella. Celebro esta iniciativa y 
espero que sigamos la lucha 
por otros derechos de niños, 
niñas, jóvenes y docentes”.
Por su parte, los referentes de 
la Federación de Estudiantes 
Secundarios, Irene y Cristian, 
afirmaron que “es un sueño 
hecho realidad ver esta pro-
mesa cumpliéndose. Hoy esta-
mos acá para celebrar la rea-
lidad de una lucha histórica 
que representa al movimiento 
estudiantil y que nos precedió 
en el tiempo. Queremos ce-
lebrar la decisión política del 
gobierno provincial de lanzar 
este programa porque enten-
demos que es un gran avance 
en las luchas estudiantiles. Es 
importante que la educación 
sea accesible para todos”.

A través de un decreto firma-
do por el intendente Pablo 
Javkin, el Ejecutivo municipal 
reglamentó la ordenanza que 
regula las instalaciones de an-
tenas para radiocomunicacio-
nes emplazadas en la ciudad, 
con lo que queda habilitada la 
posibilidad de compartición o 
coubicación, por parte de más 
de una empresa, de las estruc-
turas soporte, siempre que las 
condiciones estructurales y de 
emisión de radiaciones así lo 
permitan.
La nueva normativa también 
establece un plazo  para que 
las empresas correspondien-
tes presenten el denominado 
“Mapa de radiación a nivel de 
calle” para su posterior certi-
ficación, y un plazo para que 
los prestatarios de servicios 
de telecomunicación o titula-
res de infraestructuras afec-
tadas a los mismos presenten 
un detalle (tipo, descripción y 
ubicación) de todas aquellas 
tecnologías actualmente en 
uso, como así también infor-
mar sobre aquellas que se pre-
tendan implementar a futuro.
En sus considerandos, el de-
creto reglamentario de la 
Ordenanza N° 8.367 hace 
hincapié en la necesidad de 
optimizar el aprovechamiento 
posible de las alturas disponi-
bles tanto en las edificaciones 
existentes como en las estruc-
turas del alumbrado público 
“siempre que las condiciones 
estructurales y de emisión de 
radiaciones así lo permitan”, 
para alentar la compartición 
de las instalaciones de estruc-
turas de soporte por parte de 
más de una empresa, de ma-
nera de atemperar el impacto 
visual que produce el desplie-
gue de las mismas.
El propósito es además “ate-
nuar la contaminación vi-
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sual” con lo cual, sumado a 
las edificaciones existentes, 
se podrá hacer uso de estruc-
turas del alumbrado público 
ubicadas en rotondas o can-
teros, en cuyo caso se fijarán 
los cargos que deban abonar 
quienes hagan usufructo de 
este uso diferencial del espa-
cio público.

Relevamiento
En cuanto al relevamiento de 
las estructuras instaladas a la 
fecha, se fundamenta en la 
necesidad de “análisis de fac-
tibilidad de su permanencia 
y/o eventualmente el retiro 
o relocalización de aquellas 
que no se adapten a las exi-
gencias normativas vigentes, 
con el objetivo de evitar la 
afectación del paisaje urba-
no”.
Todo ello “en virtud del avan-
ce tecnológico y la magnitud 
de los cambios operados des-
de la sanción de la ordenanza 
(dictada en 2008) a la fecha”, 
dado que la coyuntura exige 
“la necesidad de garantizar la 
conectividad y el acceso a la 
tecnología, y la consecuente 
previsión de incremento en la 
cantidad de instalaciones vin-
culadas a la misma”.

5G
Rosario y Capital Federal son 
los dos distritos en los que 
oficialmente el sistema 5G ya 
funciona en la Argentina. 
Está disponible para los clien-
tes de Personal que tengan 
un dispositivo habilitado. Las 
antenas se han instalado en 
la zona del Monumento a la 
Bandera y zonas aledañas.
Estados Unidos, España, Chi-
le y Uruguay cuentan con co-
bertura 5G y Corea del Sur es 
el país que primero la imple-
mentó.

en toda la provincia”, aseveró 
el gobernador.
“Este esfuerzo tiene que ver 
con lo que sentimos que es el 
futuro de la provincia, que se 
trata de generar oportunida-
des para sus habitantes. De eso 
se trata: sin oportunidades no 
hay posibilidades de construir 
una sociedad más justa y más 
segura, y la educación es ese 
camino”, concluyó Perotti.

Cómo es el sistema
El gobierno provincial abona 
el costo del boleto a estudian-
tes de nivel inicial, primario, 
secundario, terciario y uni-
versitario; así como también 
a docentes y auxiliares de es-
tablecimientos educativos re-
conocidos por el Ministerio de 
Educación que utilicen el ser-
vicio público de transporte au-
tomotor de pasajeros interur-
banos, suburbanos y urbanos.
En el caso de las líneas urba-
nas, el gobierno provincial 
cubrirá el costo de dos bole-
tos diarios -al igual que en las 
interurbanas- si la distancia 
entre el domicilio y el estable-
cimiento educativo es menor 
a 60 kilómetros. En el caso de 
que el recorrido sea mayor, se 
cubrirán dos boletos al mes.
El Boleto Educativo Gratuito 
entrará en vigencia a partir 
de la reanudación del presente 
ciclo lectivo, el 15 de marzo. 
Sólo podrá utilizarse en los 
servicios de las empresas pro-

“Lo hice con la plena convicción de que la educación es el camino a la libertad”, dijo Perotti
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Inauguraron las nuevas obras
del An	teatro del Parque del Sur

SANTA FE

El viernes 12 de febrero, se realizaró la inauguración con espectáculos gratuitos para la comunidad. Se realizaron obras en todos los espacios 
del histórico edi�cio. Además se colocaron nuevas butacas.

El histórico espacio público 
recuperó su esplendor con im-
portantes obras de mejoras en 
camarines y baños y sumó buta-
cas para mayor comodidad del 
público. Los trabajos se suman 
a la intervención integral que se 
realiza en el parque y las calles 
aledañas.
“Es un lugar que pasó por todos 
los estadíos. Pasó por la historia, 
por el olvido y ahora esta recupe-
ración”, dijo el intendente Emilio 
Jatón al recorrer los trabajos. Y 
agregó: “Cuando vinimos por 
primera vez vimos que estaba 
todo destruido, los camarines 
no existían, los baños estaban 
rotos. Había personas viviendo 
en este lugar. Y verlo así hoy, me 
pone muy contento. Estamos 
cumpliendo los objetivos con los 
espacios públicos y eso es muy 

importante. Éste es un espacio 
para la comunidad, para los san-

tafesinos”.
Durante la recorrida, el inten-

dente Jatón remarcó el valor que 
tienen los espacios públicos para 

la ciudad y la importancia de po-
nerlos en condiciones y a disposi-
ción de la ciudadanía. Y destacó 
que, el anfiteatro en particular, 
tiene una historia muy impor-
tante. “El anfiteatro Juan de 
Garay tiene ese nombre porque 
se construye como un homenaje 
para el fundador de la ciudad, en 
el gobierno de Sylvestre Begnis”, 
recordó el mandatario. Además 
señaló que las características 
acústicas del edificio lo destacan 
a nivel nacional e internacional.
“Tenemos alrededor de 1.800 
butacas pero podemos ocupar 
sólo el 50% y con mucho control. 
En tiempo de pandemia los es-
pacios públicos tienen un prota-
gonismo importante pero tienen 
que estar en buenas condiciones. 
Por eso hicimos esto”, subrayó 
Jatón.
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Robó 700 mil dólares, prometió 
devolver 150 mil y quedó libre

JUDICIALES

Diego David Marincovich de 31 años estafó junto a su novia a 32 familias de la ciudad de Santa Fe por más de 700 mil dólares. Se le impuso una pena 
de tres años de ejecución condicional, el pago de una reparación económica de 150 mil dólares en cuotas y una multa de 5 mil dólares. También se 
decomisaron y se subastarán un Chevrolet Camaro, un Volkswagen Gol y joyas. 

Un hombre de 31 años identi-
ficado como Diego David Ma-
rincovich fue condenado por 
integrar una asociación ilícita 
que cometió al menos 32 esta-
fas telefónicas en las ciudades 
de Santa Fe y de Santo Tomé.
La condena fue impuesta por 
la jueza Sandra Valenti en el 
marco de un juicio en el que se 
abreviaron los procedimientos 
y que se llevó a cabo en los tri-
bunales de la capital provincial.
Marincovich fue condenado a 
tres años de prisión de ejecu-
ción condicional y se le impuso 
el pago de una reparación eco-
nómica de 150 mil dólares y de 
una multa de 5 mil dólares. Asi-
mismo, se ordenó el decomiso 
y la subasta de joyas y de dos 
vehículos (un Chevrolet Cama-
ro Six SS y un Volkswagen Gol) 
que fueron secuestrados al mo-
mento de su detención.
Por su parte, una mujer de 23 
años, Mara Malena Milano, 
también fue imputada por in-
tegrar la misma asociación 
ilícita y está en prisión preven-
tiva. Tanto Marincovich como 
la mujer investigada fueron 
detenidos en la provincia de 
Córdoba.

Para las víctimas
“El dinero de la reparación eco-
nómica, más lo que se recaude 
en la subasta de los autos y de 
las joyas, se utilizará para de-
volver a las víctimas”, destacó 
la fiscal María Laura Urquiza, a 
cargo de la investigación de los 

Marzo

ilícitos.
La fiscal del MPA explicó que “a 
Marincovich se le atribuyeron 
un total de 34 estafas, dos de 
las cuales quedaron en grado 
de tentativa. Por su parte, cua-
tro casos ya recuperaron parte 
del dinero que les sustrajeron, 
en el marco de un juicio abre-
viado que se realizó el año pa-
sado a otros integrantes de la 
misma asociación ilícita”.
“Pasando en limpio, hay 28 víc-
timas que deben comenzar a 
recuperar su dinero”, sostuvo 
la fiscal. En tal sentido, infor-
mó que “estamos trabajando en 

un mecanismo para que todos 
perciban a prorrata y en forma 
equitativa”.

Por teléfono
“La organización criminal que 
integraba Marincovich comen-
zó a operar en marzo del año 
pasado y estaba integrada por 
las dos personas detenidas, seis 
personas más que ya fueron 
identificadas –y sobre las que 
pesan órdenes de detención– y 
otras de identidad desconocida 
hasta el momento”.
Urquiza se refirió a la modali-
dad delictiva y explicó que “una 

ANUARIO 2021

persona se contactaba con las 
víctimas –la mayoría de ellos 
de edad avanzada– y les hacía 
creer que determinados billetes 
dejarían de circular o que per-
derían su valor”. En tal senti-
do, sostuvo que “para lograr el 
engaño, se hacía pasar por un 
familiar y utilizaba diversos ar-
dides”.
“Una vez que la víctima era 
convencida, otras personas que 
se hacían pasar por empleados 
bancarios retiraban el dinero o 
los objetos de valor por su casa”, 
indicó y afirmó que “hasta que 
llegaban estas personas a la vi-

vienda de la víctima, quien la 
había llamado no permitía que 
se cortara la comunicación”.
Urquiza puntualizó que “de la 
investigación se desprende que 
había tres roles que tenían las 
personas involucradas en las 
estafas: llamador; organizador 
y buscador” y aclaró que “es-
tos roles cambiaban en los dis-
tintos hechos cometidos por la 
banda”.

Dólares, euros y oro
“En algunos casos, las estafas 
son por montos muy elevados. 
Las víctimas entregaron miles 
de dólares y euros. También 
hubo personas que dieron obje-
tos de oro, y a otras les sustra-
jeron pesos que tenían guarda-
dos en sus casas”, manifestó la 
fiscal.
Urquiza enumeró que “de 
acuerdo a lo relevado y en fun-
ción de lo informado por las 
víctimas, el monto del total de 
estafas investigadas hasta el 
momento oscila los 650.000 
dólares; 58.700 euros y 75.000 
pesos”. La fiscal también apun-
tó que “en tres casos, las vícti-
mas entregaron objetos de oro”.

Calificación penal
La condena impuesta a Marin-
covich es por la autoría del deli-
to de asociación ilícita (en cali-
dad de miembro) y la coautoría 
de 34 estafas consumadas y dos 
tentativa de estafas cometidas 
entre marzo de 2020 y el mar-
tes 2 de febrero de este año.

La Municipalidad de Rosa-
rio acudió a la Justicia el lu-
nes 8 de marzo a fin de soli-
citar medidas que impidan 
la operatoria de la aplica-
ción (app) Uber destinada 
al servicio de traslado de 
personas, lo que no cuenta 
con habilitación por parte 
del Ejecutivo local, única 
jurisdicción con facultades 
para regular en la materia.
En este sentido el munici-
pio radicó ante el Juzga-
do Civil y Comercial N° 7 

Frenar a Uber con una cautelar en la Justicia
(a cargo del doctor Marcelo 
Quiroga) una acción cautelar 
contra “Uber Argentina” a fin 
de que la Justicia ordene “eli-
minar o suspender dicha apli-
cación para celulares (app) 
en la ciudad de Rosario y/o 
de la página o sitio web www.
uber.com en las que promo-
cione tanto el denominado 
socio-Uber o conductor como 
el servicio o solicitud de tras-
lados mediante automóviles 
particulares por usuarios del 
sistema”.

Cabe recordar que el mu-
nicipio tiene a su cargo la 
regulación del sistema pú-
blico de transporte dentro 
de la ciudad como conse-
cuencia de mandatos lega-
les expresos. Es por ello que 
tiene reglamentado tanto al 
servicio de taxis como de 
remises con ordenanzas vi-
gentes y reglamentadas.
En definitiva, se trata de 
un servicio público reglado 
cuyo fundamento no es más 
que el interés de garantizar 

la continuidad del servicio, 
el régimen tarifario, las se-
guridad e higiene de las uni-
dades, seguridad del tránsito 
(licencia profesional, segu-
ros), idoneidad de conducto-
res y agencias, entre otras, lo 
que en síntesis implica garan-
tizar el “interés general” en la 
materia.
La empresa demandada no 
ha solicitado habilitación ni 
permiso alguno para ope-
rar en el ámbito de la ciudad 
como “agencia” u otra figura 

comercial a fin de regis-
trar conductores con o sin 
vehículo automotor para 
prestar servicio público de 
transporte y traslado de 
personas a quienes lo soli-
citen por el medio electró-
nico diseñado y promocio-
nado.
En otras palabras, Uber no 
cuenta con autorización del 
municipio para el servicio 
público de automóviles de 
alquiler con o sin reloj de 
taxímetro.
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El Senado pidió archivar la
causa contra el senador Traferri

LEGISLATIVAS

El Senado de la provincia de 
Santa Fe aprobó un docu-
mento donde manifiesta al 
juez Juan Carlos Leiva que, 
“de acuerdo al resultado de 
la votación en sesión de fecha 
17/12/2020”, que rechazó el 
pedido de desafueros contra 
el senador Armando Traferri 
por falta de pruebas, “no pue-
de avanzarse en el proceso 
judicial instaurado contra él”. 
El senador del Nuevo Espacio 
Santafesino (NES) Raúl Gra-
majo explicó que, luego de 
que los senadores rechazaron 
el cese de la inmunidad de 
Traferri, los fiscales Matías 
Edery y Luis Schiappa Pietra 
deberían haber archivado 
la causa contra el legislador, 
“en virtud del artículo 51 de El Senado habilitó el pedido de cierre de las actuaciones 

La Cámara Alta votó el pasado jueves la resolución luego de recibir una citación para el senador de San Lorenzo, lo cual constituye una 
violación a las normas actuales, ya que, tras el rechazo al desafuero deberían haberse archivado las actuaciones en su contra.

la Constitución y del artículo 
27 del Código Procesal Penal”. 
Sin embargo, criticó que “lle-
gó a la Cámara una citación al 
senador Traferri vía Cámara”. 
“En vez de cumplir con el pre-
cepto legal y constitucional, 
que es el archivo inmediato 
de la causa, continuaron tra-
mitándola y plantearon ante 
el juez Leiva la inconstitucio-
nalidad de dicho artículo”, 
abundó el legislador del de-
partamento 9 de Julio.
Además de criticar la decisión 
de los fiscales de no archivar 
la causa, Gramajo también 
repudió el pedido de incons-
titucionalidad, ya que explicó 
que el “artículo 27 del Código 
Procesal Penal es un correlato 
del artículo 51, la base es la 

Constitución provincial. En 
ese sentido, indicó que para 
ello se “requiere una ley que 
defina una reforma constitu-
cional con los dos tercios de 
los votos de cada Cámara y, a 
partir de ahí se podrá analizar 
el contenido de esa disposi-
ción vigente”. “Si a los fiscales 
no les agradó lo que establece 
este artículo, nosotros solo 
cumplimos con lo que dice la 
constitución, nada más. No 
hemos salido de eso”, insistió.
Con relación al desempeño de 
los fiscales, el senador justi-
cialista dijo que hay algunos 
que “son brillantes y otros 
cuya conducta no es la mejor” 
y reafirmó que “son funda-
mentales los controles” al Po-
der Judicial.
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Pasó año nuevo preso por un
	scal que inventó pruebas

JUDICIALES

La noche del 29 de diciembre pa-
sado, personal policial irrumpió 
en la farmacia de Marta Facino, 
pareja del bioquímico Alfredo 
Sadonio.
Luego de un allanamiento que 
duró más de 7 horas, el bioquí-
mico fue trasladado hasta la 
cárcel de Las Flores, donde es-
tuvo 10 días preso. Pasó de ser 
personal esencial en pandemia, 
a transitar Año Nuevo dentro del 
penal.
Mientras permanecía detenido, 
conoció que el fiscal de la Unidad 
Especial de Homicidios, Gonza-
lo Iglesias, y la fiscal Ana Laura 
Gioria, lo acusaron de formar 
parte de un plan para asesinar 
al empresario Hugo Oldani, en 
febrero del 2020.
Según Iglesias, existían unas 
600 llamadas telefónicas que lo 
vinculaban con otro hombre su-
puestamente involucrado en el 
crimen.
Sin embargo, fuentes del propio 
Ministerio Público de la Acusa-
ción (MPA) reconocieron que las 
llamadas nunca existieron y que 
el dato yació a partir de un “error 
humano”.
Al respecto, el bioquímico afir-
mó en diálogo con Sin Mordaza 
TV que “en ninguna parte del 
legajo hay algo que me vincule 
a los hechos. Lo único que to-
maron para vincularme son las 
interpretaciones arbitrarias que 
hicieron de las declaraciones 
de Damiani –otro imputado en 
la causa-, sumado a la presunta 
existencia de unas llamadas”.
En su declaración, el hombre que 
acusó a Sadonio y que también 
está acusado en el caso, habló 
sobre un individuo que habría 
aportado el dato clave a la banda 

 El bioquímico Alfredo Sadonio todavía sigue imputado en la causa Oldani

El bioquímico Alfredo Sadonio, y su pareja Marta Facino, contaron en Sin Mordaza TV “el calvario anímico y económico” que vive la familia 
respecto a la causa sobre el asesinato de un empresario. “Es un ensañamiento, es intolerable”, a�rmaron.

viejo o un hombre mayor’, y dijo 
que salió un muchacho. En la 
ronda de reconocimiento había 
entre las personas un hombre 
joven, morrudito, morochito y 
petisito. Sin embargo, Damiani 
seleccionó a alguien más alto 
que yo, de cutis blanco y de buen 
porte”, manifestó el bioquímico.

Un calvario familiar
La noche del allanamiento que-
dará en la retina de la familia Sa-
donio para siempre. “En el alla-
namiento no nos dejaron ni el 
acta. Yo todavía estaba atendien-
do la farmacia, estábamos por 
mirar una misa que observába-
mos durante la pandemia, y veo 
que viene uno, y forcejea la puer-

ta. ‘¡Ábrame o tiro la puerta!’, me 
dijo. Se metieron, lo esposaron a 
mi marido y por ahí nos dijeron 
‘tenemos orden de allanamiento 
porque está acusado de homici-
dio y robo’, relató Marta Facino 
en la nota televisiva.
Además, lamentó: “Desde las 8 
de la noche hasta las 3 y media 
de la mañana me dieron vuelta 
la casa, peor que los ladrones. 
Nos sacaron los ahorros que te-
níamos, de toda la familia, se lle-
varon computadoras, todos los 
celulares”.
La sustracción de los elementos 
personales y la devolución de los 
mismos que no se concretó, aun 
con la finalización de los perita-
jes, forma parte de un reclamo 
enérgico por parte de los fami-
liares del acusado.
Tal situación respecto a la no re-
cuperación de sus objetos parti-
culares, derivó en un problema 
más que atravesó la familia en 
términos anímicos y económi-
cos.
Según contó la pareja de Sado-
nio, estuvo casi un mes sin tra-
bajar, y cuándo pudo retomar 
las tareas en la farmacia, debió 
hacerlo con una computadora y 
celulares prestados. Este nuevo 
modo de labor decayó en la pér-
dida de datos de clientes del lo-
cal y en una situación monetaria 
cuanto menos asfixiante.
“Estamos mal económicamente, 
estamos viviendo al día, es muy 
injusto. Habiendo investigado 
todo, con resultados inconclu-
yentes, siguen sin devolvernos 
absolutamente nada. Es un ensa-
ñamiento, es intolerable”, aseve-
ró Facino y sentenció: “Creo que 
somos unos perejiles lamenta-
blemente, es feo”.

que asaltó y mató al empresario 
Oldani. “El hombre era Morru-
dito, morochito, petisito. Se ve 
que era el dueño de la farmacia 
porque había empleadas aden-
tro, y tenía contactos previos por 
celular con Andresito, porque él 
lo llamó antes de llegar a la far-
macia, que está en una esquina, 
se llega por calle Belgrano, de 
Boulevard, unas tres cuadras 
para el norte”, dijo.
Sobre esta manifestación, la pa-
reja de Sadonio, quien también 
participó de la entrevista tele-
visiva, detalló: “No dijo en que 
zona, sólo dice que la farmacia 
quedaba por calle Belgrano, tres 
cuadras al norte de Boulevard. 
No hay una farmacia sobre calle 

Belgrano al norte, mi farmacia 
está sobre calle Diagonal Espa-
ña, al sur de Boulevard. No pue-
do entender al día de hoy cómo 
involucraron a nuestra farma-
cia”.
Aun así, hay otros dos datos 
fundamentales que dejarían en-
trever que la encarcelación de 
Sadonio habría sido una equi-
vocación. En primer lugar, el 
bioquímico no se encontraba en 
Santa Fe el día que asesinaron al 
empresario Oldani, sino que es-
taba trabajando en la localidad 
de Ataliva. Además, se realizó 
una rueda de reconocimiento y 
la persona que supuestamente 
lo había acusado no lo reconoció.
“Damiani hubiera dicho ‘salió un 

La Agencia Provincial de Se-
guridad Vial (APSV), depen-
diente del Ministerio de Segu-
ridad, comenzó el Operativo 
de Cosecha 2021 que prevé 
la presencia, las 24 horas, de 
distintas fuerzas de seguridad 
en rutas del cordón industrial 
para prevenir situaciones de 
riesgo vial y garantizar la se-
guridad de todos los actores.

Un millón de camiones por la cosecha gruesa
La provincia de Santa Fe es el 
principal polo agroportuario y 
aceitero del país, por lo que en-
tre los meses de marzo y junio 
de cada año, se desarrolla una 
intensa actividad de transporte 
de cargas hacia los puertos de 
la zona del cordón industrial 
comprendida entre Oliveros y 
Villa Constitución.
La numerosa demanda de 

transporte de agrograneles 
que tienen las terminales 
portuarias genera la afluen-
cia masiva de camiones de 
todos los puntos del país, que 
diariamente supera los 7.000, 
con picos de hasta 15.000, 
provocando una especial 
congestión en las rutas na-
cionales 33, 34, 9, 11, A012, 
autopistas Rosario–Córdoba 

y Rosario–Buenos Aires y las 
rutas provinciales 10, 14, 16, 
18, 21, 91 y autopista Rosario–
Santa Fe, con un promedio de 
entre 100 y 150 camiones por 
hora. Este año se espera la lle-
gada de más de un millón de 
camiones en la zona portuaria.
Desde la Provincia se ha 
diagramado un operativo que 
contará con puntos fijos de con-

trol en lugares críticos y con 
presencia de móviles las 24 
horas. Dos serán los puestos 
principales de ordenamiento 
de tránsito establecidos en 
las localidades de San Gena-
ro (RN34 y RP65) y Totoras 
(RN34 y RP91) donde solo 
ante la necesidad manifiesta 
por alguna eventualidad, se 
realizarán desvíos.



La provincia subsidiará la 
tasa de $26.500 millones 
para productores

CRÉDITOS

Perotti �rmó un convenio con el Banco Nación para otorgar �nanciamiento a los 
sectores productivos de la provincia.  “Ponemos en marcha el mayor �nanciamiento 
que ha recibido Santa Fe en su historia”, resaltó el gobernador.

El gobernador Omar Perot-
ti firmó en Buenos Aires un 
convenio con el Banco Nación 
a partir del cual se instru-
mentará un histórico finan-
ciamiento a los sectores pro-
ductivos de la provincia en el 
marco del Programa “Santa 
Fe de Pie”. El acuerdo prevé 
la implementación de un me-
canismo de bonificación de 
la tasa de interés, a cargo de 
la provincia, en los créditos 
otorgados por el Banco y el 
monto total del fondo para 
destinar créditos por 26.500 
millones de pesos.
Al respecto, el ministro de 
Producción, Ciencia y Tec-
nología, Daniel Costamag-
na indicó: “Presentamos un 
Programa de Financiamiento 
que no tiene precedentes en 
la provincia de Santa Fe, no 
sólo por el monto de 26.500 
millones de pesos, sino tam-
bién por la particularidad 
del financiamiento, que tie-
ne que ver con generación 
de arraigo y empleo, con la 
inclusión, con el aumento de 
la productividad, de la tecno-
logía, con la fabricación de 
alimentos, con productos de 
calidad y con la consecuencia 
de alcanzar más y mejores 
mercados internacionales. 
Estos créditos están dirigidos 
a aquellos productores y em-
presas que transforman los 
cereales en alimentos. Habla-
mos de quienes normalmente 
no acceden a estas tasas, que 
le dan una vuelta de rosca a 
la agricultura, a la ganadería 

La tienda Falabella, de ca-
pitales chilenos, anunció la 
decisión de cerrar los tres 
locales comerciales que tie-
ne en la ciudad de Rosario, 
en la localidad bonaerense 
de Martínez y en el centro 
porteño.
“En el contexto del plan que 
Falabella está llevando a 
cabo para hacer sustentable 
su operación en Argenti-
na, la Compañía cerrará las 
tiendas por departamento 
ubicadas en Rosario, Martí-
nez y en la calle Florida en 
la Ciudad de Buenos Aires”, 
sostuvo la empresa en un co-
municado.
“Al igual que en los casos 
anteriores, este proceso 
contempla un plan de reti-
ro voluntario para todos los 
colaboradores de las tiendas 
que cesarán sus actividades. 
Falabella seguirá operando 
a través del e-commerce”, 
agregó la tienda de capitales 
chilenos.
En Rosario, donde se en-
cuentra una de sus sucur-
sales, la empresa confirmó 
al Sindicato de Comercio el 
cierre de actividad, una de-
cisión que alcanzará a 110 
empleados.
La tienda ubicada en el cora-
zón de la peatonal de Rosa-

Falabella anunció 
el cierre de su local

ROSARIO

y a la industria. Ahí radica el 
espíritu del Programa. Por 
eso también agregamos una 
línea específica para equipa-
miento hidrovial, justamente 
porque estamos enfocados en 
desarrollar los caminos de la 
ruralidad, que refuerzan esa 
idea de arraigo y la mejora de 
la calidad de vida de la gente 
que trabaja en el campo y ha-
bita nuestros pueblos”.
Los sectores beneficiados se-
rán el agropecuario, legum-
bres, miel, frutihortícola y 
acuícolas; lechero y arrocero; 
ganadero, porcino y avícola; 
Industria y Servicio; y obras 
hidroviales. En tanto que 
enumerando los criterios de 
elegibilidad para acceder a 
menores tasas, el ministro 
indicó: “Estamos ponderan-

do aquellas iniciativas que 
tengan participación de las 
mujeres, que avancen en el 
asesoramiento técnico, que 
trabajen en cuestiones vin-
culadas al cuidado del medio 
ambiente, en la rotación de 
cultivos de cobertura, en la 
aplicación de fertilizantes, al 
manejo sanitario, a los con-
troles lecheros, al bienestar 
animal, al análisis de suelo y 
agua, al manejo silvopastoril 
y al manejo agroecológico u 
orgánico”.
Costamagna se refirió a las 
tasas con las bonificaciones, 
“que llegan hasta el 16% en 
pesos en inversiones y al 20% 
en lo que tiene que ver con 
capital de trabajo, con plazos 
acordes a los ciclos producti-
vos”.

rio, en la tradicional esqui-
na de Sarmiento y avenida 
Córdoba, comunicó a los 
110 trabajadores que se des-
empeñan en la misma que 
cerrará “definitivamente” 
su puertas.
“Hoy nos llegó el comuni-
cado de la empresa. No sa-
bemos bien cómo se van a 
pagar las indemnizaciones 
y eso genera mucha preocu-
pación”, dijo Juan Gómez, 
de la Asociación de Emplea-
dos de Comercio de Rosario.
La decisión de Falabella de 
retirarse del país y buscar 
un potencial inversor inte-
resado en continuar con la 
actividad fue comunicado 
inicialmente a mediados del 
año pasado.
A mediados de septiembre 
del año pasado, Falabella 
había anunciado oficial-
mente que se encontraba 
evaluando “opciones de 
rentabilización” de las ope-
raciones de sus filiales en la 
Argentina, que incluían el 
ingreso de un socio estra-
tégico. También señalaban 
que a partir de ese momen-
to comenzaban un proceso 
de cierre de algunas de sus 
tiendas en el país y un plan 
de retiro voluntario para sus 
empleados.

Abril
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La rúbrica entre el gobernador y Eduardo Hecker
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Dos presos se fugaron de la 
cárcel de Piñero ocultos en 
los carritos que utilizan las 
visitas para llevar sus per-
tenencias y como sospecho-
sa de facilitar la fuga fue 
apresada la mujer de uno 
de ellos, informaron fuen-
tes judiciales.
Los evadidos, ya habían 
protagonizado otra fuga 
hace dos años, cuando jun-
to a otros presos escaparon 
de un minibús del Servicio 
Penitenciario (SP), en mo-
mentos en que se traslada-
ban por el kilómetro 3 de la 
autopista Rosario-Santa Fe.
Tras conocerse la manera 
en la que abandonaron la 
Unidad Penitenciaria 11 de 
Piñero, el subsecretario de 
Asuntos Penitenciarios pro-
vincial, Jorge Bortolozzi, 
manifestó sentirse “cons-
ternado y avergonzado 
por el bajo nivel de conoci-
miento y de contracción al 
trabajo” de los empleados 
del establecimiento penal.
La fuga de los detenidos, 
identificados como Hugo 
Peralta y Carlos D’Angelo, 
se produjo el domingo al-
rededor de las 17, cuando 
ambos reclusos recibieron 
la visita de familiares, con-
signaron los informantes.
Por la noche, cuando se 
realizó el conteo de reclu-
sos, el personal peniten-
ciario determinó que ellos 
dos no se encontraban en el 
pabellón.
Tras confirmarse la eva-
sión, la Justicia dispuso 
allanamientos y detuvo 
por la noche a la mujer 
de D’Angelo, identificada 
como Johana C. (32), quien 
había visitado a su pareja 
ese día.
En la vivienda de la mujer, 
ubicada en la zona sur de 
Rosario, se secuestró un 
carrito con una manija de 
traslado mecánica y con 
un canasto, igual a los que 
se emplean dentro de la 
prisión para que las visitas 
lleven sus pertenencias, en 
cuyo interior había prendas 
que pertenecerían a su pa-
reja evadida.

Escaparon
escondidos
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Murió Miguel Lifschitz 
afectado de coronavirus

POLÍTICA

El exgobernador de Santa Fe 
y dos veces intendente de Ro-
sario, Miguel Lifschitz, murió 
a los 65 años luego de que una 
neumonía provocada por el 
Covid-19 se complicara.
Lifschitz contrajo Covid-19 el 
11 de abril pasado y siete días 
después fue internado en un 
sanatorio de Rosario. Los mé-
dicos recomendaron que por 
prevención fuera sometido a 
una serie de exámenes por los 
síntomas de la neumonía que 
comenzaba a padecer uno de 
sus pulmones.
Pero con el correr de las horas 
el cuadro comenzó a compli-
carse. Fue derivado a una sala 
de terapia intensiva, donde 
un día después comenzó a ser 
asistido por un respirador. 
Los médicos de confianza del 
exgobernador, encabezados 
por el equipo que conduce 
Andrea Uboldi, exministra de 
Salud de la provincia, tenían 
confianza de que Lifschitz pu-
diera revertir el complicado 
cuadro provocado por el coro-
navirus.
Los sucesivos partes médicos 
fueron dando cuenta del de-
terioro de su salud e incluso 
desde hacía varios días es-
taba siendo asistido mecáni-
camente para respirar, hasta 
que sus allegados informaron 
su deceso.

“Un hombre íntegro”
El presidente Alberto Fernán-
dez manifestó su “enorme 
pesar” por el fallecimiento 
del exgobernador santafesi-
no Miguel Lifschitz, a quien 
definió como un “hombre ín-
tegro” que “puso todo su es-
fuerzo en favor del progreso” 
de su provincia.
El gobernador de Santa Fe, 
Omar Perotti, y dirigentes 
de distintos sectores políti-
cos expresaron su pesar por 
la muerte del exmandatario 
provincial Miguel Lifschitz y 
enviaron sus condolencias a 
familiares y amigos a través 
de diferentes redes sociales.
Perotti manifestó a través de 
su cuenta en Twitter: “Des-
pido con profundo pesar al 
exgobernador de la provincia 
de Santa Fe y actual presiden-

te de la Cámara de Diputados, 
Miguel Lifschitz. Envío mis 
más sentidas condolencias a 
sus familiares y allegados en 
este difícil momento”.
La vicegobernadora, Alejan-
dra Rodenas, reseñó: “Despe-
dir a un dirigente de la enver-
gadura de Miguel Lifschitz no 
es sencillo: su historia habla 
por él. La política santafesina 
pierde a un hombre clave para 
la democracia. Quiero abra-
zar a la distancia a su familia, 
afectos y a quienes compar-
tían su espacio político”.
“En lo personal sentía un 
gran afecto por él, por Clara 
y su familia. Y una atesorada 
gratitud que nunca olvidaré 
y que tuvo que ver con la so-
lidaridad que me hizo llegar 
durante mis años como jueza 
penal. Le deseo con mucha 
pena un eterno descanso en 
paz”, expresó Rodenas.
En tanto, el intendente de 
Rosario, Pablo Javkin, expre-
só por esa misma red social 
que la partida de Lifschitz 
causó “una gran tristeza” y 
que el exgobernador “fue un 
hombre de honor, trabajador 
incansable, apasionado, ge-
neroso”.

“Perdimos mucho más que a 
un dirigente político, hoy se 
nos fue un ejemplo de lucha. 
Hasta siempre y gracias, que-
rido Miguel. Abrazo enorme 
a Clara García y la familia”, 
completó.
Por su parte, el exministro de 
Seguridad provincial Maxi-
miliano Pullaro expresó que 
“hoy la política pierde un 
hombre fundamental y yo un 
amigo entrañable. A su lado 
luchamos a brazo partido in-
contables batallas. Gracias 
por todo, Miguel Lifschitz. Ya 
estás en la historia grande de 
la provincia”.
En tanto, la exintendenta de 
Rosario Mónica Fein publicó: 
“No hay palabras para descri-
bir tanto dolor. Hasta siempre 
querido compañero Miguel. 
Teníamos muchos proyectos 
por delante. Intentaremos 
seguir tu huella y tu ejemplo. 
Abrazo enorme amiga Clara, 
hijos y a toda la militancia del 
Partido Socialista”.

Se extrañará a Lifschitz
El presidente del PJ de Santa 
Fe, Ricardo Olivera, conside-
ró que al exgobernador Mi-
guel Lifschitz, fallecido por 

El exgobernador de Santa Fe y dos veces intendente de Rosario falleció el 9 de mayo luego de que se complicara un cuadro de 
neumonía. Emotiva despedida con aplausos y �ores rojas al cortejo fúnebre que trasladó los restos de Miguel Lifschitz. Como 
no hubo velatorio, familiares, amigos y ex funcionarios homenajearon al ex gobernador cuando la camioneta blanca que se 
dirigía hacia el cementerio de Funes pasó por la Biblioteca Argentina. 
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Dirigentes del arco político despidieron a Lifschitz y destacaron su “compromiso” con la provincia

complicaciones derivadas del 
coronavirus, se lo va a extra-
ñar “en la reconstrucción del 
país y la Santa Fe pospande-
mia”.
Olivera, colega de Lifschitz 
en la Cámara de Diputados 
provincial, dijo que lo destaca 
“como militante”, pues “es lo 
más importante de su vida”.
“Los que estamos en ese ca-
mino y sabemos todo lo que 
significa, creemos que él era 
un fiel representante de ese 
trabajo”, añadió Olivera en 
diálogo con la prensa.
Además, rescató que, “más 
allá de las diferencias políti-
cas”, en su experiencia en la 
Cámara baja comprendió que 
el exgobernador socialista 
“era una persona de diálogo”.
“No paró nunca, siguió traba-
jando, recorriendo, abocado 
en su trabajo político”, remar-
có, y reveló que, aunque era 
“un hombre serio o parco”, 
siempre hablaban “de cosas 
más allá de la política”.
“Me llamó la atención que un 
día, en la sesión, me dijo: ‘ese 
video que vos mandaste para 
fin de año, es de tu grupo de 
rock, lo estuve escuchando, 
me gustó’”, recordó Olivera.
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El senador Felipe Michlig (Pte. 
Bloque Senadores de la UCR) 
hizo pública su postura ante la 
nueva situación: “El presente 
nos indica que la mayoría de los 
santafesinos considera como 
“mala” la gestión de Omar Pe-
rotti y se expresa a favor de un 
cambio en la administración 
política de la provincia al tér-
mino de su mandato, lo cual se 
sustenta comparativamente en 
la gestión precedente que enca-
bezó el Ingeniero Miguel Lifs-
chitz”.
“Era en torno a esa figura, a la 
del Ingeniero Lifschitz, que se 
estaba trabajando en consolidar 
una herramienta política que 
permita un triunfo en la elec-
ción nacional del presente año 
y siente las bases de la alternan-
cia en el gobierno provincial en 
2023”.
“La desaparición física de Lifs-

programas comunes y dotarla 
de nuevos liderazgos. Lo que 
era fácil de hacer por la presen-

cia política de Lifschitz, ahora 
requiere de mayores articula-
ciones y diálogo entre actores 
políticos de distintos orígenes, 
que comparten nuestras pre-
ocupaciones y el legado de “Mi-
guel” en el ideario de aspirar a 
tener una provincia mejor”.
“Para provocar estos cambios y 
avanzar hacia un futuro promi-
sorio, en democracia, hay que 
ganar elecciones y por eso, esta-
mos convencidos, hay que ofre-
cer en este 2021 una alternativa 
potente a una sociedad que está 
exigiendo nuevos paradigmas. 
Debemos escuchar la demanda 
de amplios sectores de la socie-
dad que piden confluir en un 
espacio común para frenar al 
kirchnerismo. Tenemos expe-
riencia probada para mejorar 
las condiciones sociales de la 
gente de manera plural, eficaz y 
sin corrupción”.

El desbande del radicalismo
POLÍTICA

Sigue la sangría entre las �las del Frente Progresista Cívico y Social. Sectores del radicalismo, golpeados por el falllecimiento de Miguel Lifschitz ya hicieron 
público su deseo de integrar un Frente con Cambiemos. Gran enojo del ex gobernador Antonio Bonfatti por la actitud radical. 
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chitz (el único gran elector que 
le quedaba a la provincia) cie-
rra un ciclo político que impone 

nuevos desafíos a la oposición al 
peronismo: recrear la organiza-
ción de la oposición en torno a 



El ministro de Producción, 
Ciencia y Tecnología, Da-
niel Costamagna, visitó la 
Legislatura Provincial con 
el fin de brindar un infor-
me a la Cámara de Dipu-
tados sobre las medidas 
adoptadas por el gobierno 
provincial para sostener 
el aparato productivo san-
tafesino, en el marco de la 
emergencia sanitaria pro-
vocada por la pandemia de 
Covid-19.
El informe que presentó 
el funcionario provincial 
realiza un recorrido por 
todas la asistencias y pro-
gramas que la gestión del 
gobernador Omar Perotti 
ha puesto en marcha des-
de iniciada la pandemia y, 
según explicó Costamag-
na, “buscan apuntalar la 
economía provincial cui-
dando la salud de todos las 

40.000 millones de pesos para el sector productivo
santafesinas y santafesinos. 
Trabajamos para que cuando 
salgamos de esta crisis poda-
mos tener la mayor cantidad 
de empresas abiertas y de 
pie”.
“Desde mayo del año pa-
sado a la fecha, sumando 
las asistencias directas, los 
fondos de financiamiento, 
lo inyectado para reactivar 
el consumo a través de Bi-
lletera Santa Fe, los benefi-
cios impositivos y las medi-
das impulsadas desde EPE y 
ASSA, el gobierno provincial 
ha puesto a disposición del 
aparato productivo más de 
40.000 millones de pesos en 
recursos. Esto es posible gra-
cias a la decisión política de 
administrar los recursos de 
las y los santafesinos de ma-
nera eficaz, con prioridades 
claras y sin endeudarnos”, 
agregó.

Según el informe, a la fe-
cha, a través del Programa 
de Asistencia Económica 
de Emergencia, se invirtie-
ron 1.240 millones de pe-
sos que llegaron a más de 
4.500 beneficiarios en más 
de 23.000 aportes. “Habla-
mos de gimnasios, salones 
privados de eventos, jardi-
nes de infantes, transpor-
tes escolares, peloteros, 
academias de danza, pre-
dios de fútbol 5, academia 
de artes marciales, cen-
tros culturales, escuelas 
de conducción, predios de 
paddle, boliches, centros 
de yoga y pilates, peluque-
rías, manicuría, podolo-
gía, comestología y todos 
lo que tenga que ver con 
servicios conexos vincula-
dos a la belleza; rubros que 
fueron los más golpeados 
por las consecuencias de la 

Lanzan cannabis medicinal 
hecho en el LIF de Santa Fe

SALUD

La Anmat autorizó a la provincia a importar las materias primas que le permitirá producir el primer lote de aceite de cannabis “hecho en Santa Fe”. El producto 
tendrá un precio tres veces menor a los productos importados que circulan en el mercado y será destinado exclusivamente para su uso en la salud pública. No 
se comercializarán en el ámbito privado.

El Laboratorio Industrial Far-
macéutico (LIF) y el equipo 
interministerial integrado 
por las carteras de Produc-
ción, Ciencia y Tecnología, 
Salud y Seguridad lograron 
la obtención de un producto 
de alta calidad y trazabilidad 
y, también, incrementar el 
conocimiento en relación al 
cannabis.
“La producción de aceite de 
cannabis es un tema que es-
tuvo en nuestra agenda desde 
que asumimos la gestión”, se-
ñaló Esteban Robaina, inge-
niero químico e integrante del 
directorio del Laboratorio In-
dustrial Farmacéutico (LIF), 
uno de los organismos del Es-
tado provincial involucrados 
en la investigación.
El laboratorio recibió la auto-
rización de la Administración 
Nacional de Medicamentos 
(Anmat) para importar las 
materias primas que le per-
mitirán producir el primer 
lote de aceite de cannabis. De 
acuerdo a los planes de los 
profesionales, pronto podre-
mos contar con el primer lote 

de aceite de cannabis “hecho 
en Santa Fe”.
El producto tiene un precio 
tres veces menor a los produc-
tos importados que hoy circu-
lan en el mercado y es desti-
nado exclusivamente  para 

su uso en la salud pública. El 
LIF es el primero del país en 
producir fármacos con alto 
contenido de CBD. “No todos 
los aceites son los mismos. 
Nosotros producimos un acei-
te con alto contenido de CBD, 

4 • SIN MORDAZA  29 DE DICIEMBRE DE 2021

Junio ANUARIO 2021

uno de los principios activos 
de la planta, un cannabinoi-
de de efecto desinflamatorio, 
pero hay otros cannabinoides 
que también aportan a las te-
rapias, como el THC que tie-
nen más poder psicoactivo”, 

explica.
El Ministerio de Salud de la 
provincia de Santa Fe regis-
tró el producto de aceite de 
cannabis de alto contenido de 
CBD, que produce el LIF, para 
que sea incluido como medi-
camento a base de cannabis al 
Formulario Terapéutico de la 
Provincia (FTP), en la sección 
de drogas de uso normaliza-
do. El FTP, constituye un lis-
tado de medicamentos de uso 
obligatorio en las institucio-
nes oficiales provinciales, los 
cuales se seleccionan en base 
a su seguridad y eficacia.
Por su parte, el Consejo Ejecu-
tivo de la Agencia Santafesina 
de Ciencia Tecnología e Inno-
vación aprobó las bases para 
una nueva convocatoria del 
Plan de Excelencia en Inves-
tigación Científica y Tecnoló-
gica (PEICT), con una línea 
de investigación específica 
orientada a la investigaciones 
en cannabis, salud y bioeco-
nomía. Será una inversión 
superior a los 45 millones de 
pesos y la convocatoria está 
próxima a abrir.

Se importó el principio activo (cannabinoides) desde California

pandemia”, precisó el titular 
de la cartera productiva.
Asimismo, la presentación 
enuncia los 462 millones de 
pesos dispuestos para en-
tregar créditos a través de 
agencias y asociaciones para 
el desarrollo de los 19 depar-
tamento y la red de mutuales 
de todo el territorio provin-
cial. Desde esta herramien-
ta ya se otorgaron más de 
2.300 créditos a comercios, 
mipymes industriales y pres-
tadores de servicios.
En cuanto al financiamien-
to impulsado por el gobier-
no provincial, se destacan 
las líneas Santa Fe de Pie, a 
través del Banco Nación, con 
un fondo de 26.500 millones 
de pesos destinada a agregar 
valor en el sector producti-
vo y las instrumentadas en 
el Nuevo Banco de Santa Fe 
con más de 500 millones de 

pesos de fondo disponible 
con el fin de sostener la ac-
tividad productiva.
El ministro de Producción 
también destacó la inver-
sión que realizará la pro-
vincia para atenuar el im-
pacto de la segunda ola de 
coronavirus. En relación a 
ello resaltó que “ya comen-
zó a instrumentarse una 
ayuda que prevé invertir 
3.000 millones de pesos, 
en asistencia directa a los 
rubros comerciales, a los 
trabajadores del sector ho-
telero y a los trabajadores 
de la gastronomía, tam-
bién a transporte relacio-
nado al turismo y a agen-
cias de viajes y servicios 
anexos. A dicha asistencia 
le debemos sumar los be-
neficios impositivos y las 
medidas dispuestas en EPE 
y ASSA”.
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El lunes 21 de junio en el ba-
rrio La Bajada, en el sector de 
calles Buenos Aires y Azara 
-Buenos Aires 4798- los artis-
tas urbanos Marlene Zuriaga 
y Lisandro “Lichi” Urteaga 
(Imagina), y “Fer” Lerena y 
Massi Ledesma (Grupo Sis-
mo), comenzaron la ambiciosa 
labor de pintar un mural deno-

Homenaje a Messi

MURAL

minado “De otra galaxia y de 
mi barrio”, imagen de gran-
des dimensiones con doble 
propósito: homenajear al más 
grande jugador del fútbol ac-
tual y también a La Bajada, el 
barrio que lo vio nacer.
La Municipalidad de Rosa-
rio brindó apoyo económi-
co y logístico a los artistas.

RECURSO EN QUEJA

Junio
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La Corte declaró constitucional el 
control legislativo a los 	 scales
La Corte Suprema de Justicia 
de la provincia se pronunció 
a favor de la constitucionali-
dad de la ley que otorga a los 
legisladores de la provincia el 
control disciplinario de los fis-
cales y defensores de primera 
instancia de las cinco jurisdic-
ciones judiciales de la provin-
cia.
La resolución se conoció luego 
de la firma de una acordada en 
este sentido, en el que en fallo 
dividido, por cuatro votos a 
dos, el máximo tribunal san-
tafesino convalidó el régimen 
disciplinario sancionado en la 
ley reformada.
El fallo que resuelve la Corte 
de la provincial es el primer 
pronunciamiento luego de que 
en 2017 se iniciara una serie 
de iniciativas de parte de la Le-
gislatura para tomar el control 
disciplinario de los fiscales y 
defensores. En la ley que regu-
ló el funcionamiento del Mi-
nisterio Público de la Acusa-
ción (MPA), la 13.013 del año 
2009, las faltas graves de los 
fiscales debían ser analizadas 
por un tribunal colegiado, que 
evitara que estas acciones que-
daran subordinadas al control 
de órganos parlamentarios.
Pero en 2017 la Legislatura 
sancionó la ley 13.807 que se 
otorgó para sí esta potestad. 
La normativa fue declarada 
inconstitucional por la Cáma-
ra Laboral de Rosario, a lo que 
sucedió entonces que el Con-
greso de la provincia respon-
dió con otra ley, la 13.807, que 
implicaba volver al régimen 

constitucional. Votaron a fa-
vor los ministros Rafael Gutié-
rrez, María Angélica Gastaldi, 

Eduardo Spuller y Roberto Fa-
listocco. En contra lo hiceron 
Mario Netri y Daniel Erbetta. 
Con anterioridad el procura-
dor de la Corte Suprema, Jorge 
Barraguirre, se había pronun-
ciado a favor de la inconstitu-
cionalidad.
La Legislatura inició el trámi-
te para concederse el régimen 
disciplinario de los fiscales 
cuando en 2016 cuatro sena-
dores en actividad y uno con 
mandato cumplido fueron de-
nunciados por delitos econó-
micos presuntos. Fue entonces 
cuando en una sesión exprés, 
sin tratamiento del tema en 
el recinto y por unanimidad, 
la Legislatura aprobó dar a la 
Comisión de Acuerdos de la 
Legislatura el control investi-
gativo sobre las faltas graves 
de los fiscales.
A su vez, la resolución de la 
Corte deja un antecedente 
para el amparo presentado por 
Marcelo Sain para evitar su 
suspensión al frente del Orga-
nismo de Investigaciones por 
presuntas faltas graves.

disciplinario de la ley 13.103 
dejando a salvo el artículo 62 
bis, que permitía a la Legisla-
tura avocarse a los casos de 
faltas de fiscales cuando así lo 
considerara.
Esto nuevamente fue denun-
ciado por inconstitucional 
por el fiscal rosarino Adrián 
Spelta, que tiene abierto un 
proceso disciplinario en la Le-
gislatura por haber acordado 
una excarcelación a Emanuel 
“Ema Pimpi” Sandoval, impli-
cado junto a su hermano en un 
intento de triple homicidio en 
un incidente con un contexto 

de narcomenudeo. Sandoval 
fue asesinado cuando cumplía 
prisión en un domicilio en oc-
tubre del año pasado.
Cuando la Legislatura se avocó 
a su caso Spelta objetó a la ley 
reformulada que los habilitaba 
por inconstitucional. En sep-
tiembre de 2020 la Cámara de 
Apelación en lo Laboral de Ro-
sario le dio la razón indicando 
que esa ley suponía la invasión 
de jurisdicción de un Poder del 
Estado por sobre otro.
Frente a esto la Corte Supre-
ma acaba de declarar que tal 
potestad de los legisladores es 

Por cuatro votos a dos, el alto tribunal de Santa Fe validó la última ley que deja en manos de senadores y diputados el régimen disciplinario de 
integrantes del MPA.

Los miembros de la Corte provincial, en la apertura del último año judicial
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El Parador Turístico se transforma en Estación de Ómnibus

SAN LORENZOSAN LORENZO
Actualmente se trabaja 
en el montaje de 
los árboles metálicos 
que sostendrán el 
imponente techo, de 
55 metros de largo por 
10 metros de ancho. 

leonardo raimundo, intendente

“Esta obra jerarquizará el espacio que 
recibe a la mayor parte de nuestros 

turistas, como primer paso de un 
proyecto que contempla a mediano 

plazo la construcción de una pequeña 
Estación de Ómnibus en San Lorenzo”.

Así lucirá muy 
pronto el nuevo 
Parador Turístico.

La mayor parte de la 
impresionante estructura 
del techado de las 
dársenas se fabricó y se 
pintó en dos talleres de 
la ciudad, con mano de 
obra sanlorencina. 

Mano de obra local
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EN SANTA FE

El senador nacional Carlos 
Alberto Reutemann murió el 
pasado 7 de julio a los 79 años 
en el Sanatorio de Santa Fe, 
donde permanecía internado 
desde el 30 de mayo pasado.
“Papá se fue en paz y dignidad 
después de luchar como un 
campeón con un corazón no-
ble y fuerte que lo acompañó 
hasta el final. Siento orgullo 
y bendición por el padre que 
tuve. Sé que me acompañará 
todos los días de mi vida hasta 
que nos volvamos a encontrar 
en la casa del Señor”, escri-
bió Cora, una de las hijas de 
“Lole”.
El subcampeón mundial de 
Fórmula 1 había sido interna-
do por una hemorragia diges-
tiva el 5 de mayo. Recibió el 
alta médica el 21 de ese mes 
pero nueve días después vol-
vió a ser trasladado al Sanato-
rio de Santa Fe por un cuadro 
de anemia. Permaneció en 
una sala común hasta el 21 de 
junio, cuando sufrió un dete-
rioro en su salud con fiebre y 
empeoramiento de su función 
renal, y fue trasladado a la uni-
dad de cuidados intensivos.
Su cuadro era complicado por 
sus antecedentes, ya que en 
2016 fue operado en los Esta-
dos Unidos por una afección 
biliar, por su edad y por la can-
tidad de medicamentos que 
debía tomar.
Su sobrino Federico Reute-
mann, contó que el propio 
senador había pedido no re-
gresar a una sala de terapia 
intensiva y esperar el final en 
una sala común, rodeado de 
sus afectos.
Unas horas después se conoció 
la noticia de la muerte de Reu-
temann. En la entrada del Sa-
natorio de Santa Fe, Federico 

se refirió al legado que dejó su 
tío: “Ha sido un deportista de 
elite. Es un ídolo para mí como 
creo que lo es para todos en ese 
sentido. El recuerdo que me 
llevo con él es haber recorrido 
la provincia de Santa Fe en la 
campaña de 1999, que fue mi 
primera vez como diputado 
provincial, que lo acompañé 
en esa lista y pudimos recorrer 
cada localidad, cada intenden-
cia de esta querida provincia”.
Reutemann fue un hombre de 
éxitos y de silencios. Especial-
mente, de silencios. Esa misma 
escasez de palabras que en su 
momento tuvo para convertir-
se en el hasta hoy último piloto 
argentino capaz de consolidar-
se en los puestos de élite de la 
Fórmula 1 fue la que también 
le permitió perdurar con su 

Falleció Carlos Reutemann

de mayor esplendor fue en el 
mismo 1981, a bordo de un 
Williams. Perdió el campeona-
to en la última carrera, en Las 
Vegas, donde terminó detrás 
del brasileño Nelson Piquet y 
perdió el título por apenas un 
punto.
Sin redes sociales ni servicios 
de mensajería instantánea, el 
exitismo argentino llevó a que 
Reutemann se convirtiera du-
rante gran parte de la década 
del ’80 e inicios de los ’90 en 
un objeto de burla. Se apelaba 
a su figura para señalar a al-
guien que terminaba segundo 
en una competición o si existía 
falta de ambición en algún ru-
bro. Nada más alejado a lo que 
fue su carrera como deportis-
ta. Reutemann se colocó en la 
cima de un momento de oro 

banca en el Senado durante 18 
años.
Si bien todas las personas que 
lo conocieron a fondo asegura-
ron que el campo era su lugar 
en el mundo, Reutemann se 
ganó el primer amor popular 
de una parte del pueblo gra-
cias al ruido. El que producían 
los motores de los autos de 
competición que condujo du-
rante más de una década.
Debutó en la Fórmula 1 en 
1972 bajo la escudería de Bra-
bham, equipo cuyo propietario 
en su momento era Bernie Ec-
clestone. Su primera carrera 
ganada fue en 1974 en Kyala-
mi, Sudáfrica, y luego se im-
pondría en otras 11 carreras 
a lo largo de los 144 circuitos 
disputados. Tras haber pasa-
do por Ferrari y Lotus, su año 

La muerte de Reutemann recibió múltiples expresiones de condolencia de diversos sectores políticos

Tenía 79 años y estaba internado en un sanatorio de la ciudad de Santa Fe por diversas patologías. Fue senador y gobernador de Santa Fe en 
dos oportunidades. Su hija Cora escribió: “Papá se fue en paz y en dignidad después de luchar como un campeón”

de la Fórmula 1, que contaba 
con corredores de muchísima 
calidad. “Cuando estaba en 
forma, Carlos Reutemann era 
imbatible, absolutamente im-
batible”, aseguró hace unos 
años Gordon Murray, uno de 
los diseñadores más icónicos 
de la historia de la Fórmula 1.
Llegaron los ’90 y “Lole” cam-
bió por completo el rumbo de 
su vida profesional. De la mano 
de la llegada de Carlos Menem 
a la presidencia, se transformó 
en uno de los embajadores de 
una nueva corriente de políti-
cos argentinos: ante el descrei-
miento generalizado sobre la 
dirigencia política en general, 
el menemismo recurrió a ce-
lebridades “no contaminadas” 
para ocupar cargos públicos 
en el país.
Reutemann se consagró en 
1991 gobernador de la pro-
vincia de Santa Fe. En 1994 
fue electo como Convencional 
Constituyente para la Reforma 
de la Constitución Nacional.
Durante la segunda mitad de 
la década del ’90, se consoli-
dó como el hombre con mayor 
fuerza dentro de su provincia. 
Su apadrinado, Jorge Obeid, 
era el gobernador de la pro-
vincia, mientras él, en sus 
primeros cuatro años como se-
nador, se regodeaba en haber 
mantenido políticas acordes 
con las del gobierno nacional 
en su momento respecto a las 
privatizaciones y reformas del 
Estado, y en haber “limpiado” 
la imagen del manejo de las 
cuentas públicas de la provin-
cia. Dos años antes de cumplir 
sus seis años como senador, 
“Lole” renunció a su banca 
para iniciar su segundo man-
dato en la gobernación santa-
fesina.
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Los dos hechos más destacados del año fueron por un lado, Argentina volvió a ganar la Copa América después de 28 años 
tras derrotar a Brasil por 1-0 en Río de Janeiro. Este es el primer título que gana Argentina con Lionel Messi, tras perder con 
la “Pulga” la � nal de la Copa Mundial en 2014 y las � nales de la Copa América en 2007, 2015 y 2016.
El segundo acontecimiento fue el festejo del pueblo sabalero ya que el equipo de Eduardo Domínguez pasó por arriba a 
Racing y se coronó por primera vez en la historia de la institución.                                                  (Continúa en pág. 20,22,23, 24 y 26)
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Los santafesinos del 2021
RECONOCIMIENTO

El futbolista rosarino Lionel Messi ganó su séptimo Ba-
lón de Oro, el galardón individual más prestigioso que 
un jugador puede ganar en el fútbol mundial.
Messi este año levantó la ansiada Copa América con 
Argentina y, tras un periodo turbulento del Barcelona, 
pasó al PSG. Si bien no pudo celebrar la obtención de la 
Liga de Campeones o de la liga española, el santafesino 
logró su primer título FIFA con nuestro país, y también 
tuvo un rendimiento individual preponderante. Fue el 
goleador de la temporada pasada en España, ganando 
el Pichichi por octava vez.
Lionel Messi, de 34 años, además fue ungido con el 
Olimpia de Oro en nuestro país, justo en el año en el que 
ganó su primer título con la Selec. En esta oportunidad, 
también obtuvo el Olimpia de Plata en su rubro, impo-
niéndose en la terna que también integraban Rodrigo 
De Paul y Emiliano Martínez.
“Quería agradecer por este premio, siempre es algo es-
pecial para mí ser reconocido en mi país. Feliz Navidad, 
feliz Año Nuevo y lo mejor para todos”, fueron sus pa-
labras.

LIONEL MESSI

En una distinción que remarcó su valía y permitió di-
mensionar su figura internacional más allá del encanta-
miento que genera en los argentinos, Luciano De Cecco 
fue elegido como mejor armador de los Juegos Olím-
picos de Tokio 2020 donde el vóley argentino logró la 
medalla de bronce luego de 33 años subiendo al podio, 
como sucedió en Seúl 1988.
El santafesino fue el único jugador de la Albiceleste en 
ser incluido en el equipo ideal de los Juegos disputados 
en la capital japonesa, ya que los otros integrantes de 
esa formación pertenecen a las selecciones que dispu-
taron la final: Francia, ganadora de la medalla dorada, y 
Rusia, que se quedó con la plateada.
Luciano De Cecco, en 2020, recibió el Premio Konex de 
Platino al mejor jugador de vóley argentino de la última 
década. Es uno de los referentes del plantel de volei-
bol y es el armador de la Selección. En la actualidad de-
fiende los colores del club Lube Civitanova de Italia. en 
2011 fue elegido como el mejor armador del mundo en 
la Liga Mundial. Ya en 2015, logró salir campeón en los 
Juegos Panamericanos jugados en Toronto, Canadá.

LUCIANO DE CECCO
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Histórico Colón !!!

La tercera fue la vencida. El festejo es sentido por todo el pueblo futbolero. Tras haber 
sufrido en las rectas finales cuando fue subcampeón en el Clausura 1997 y en la Copa 
Sudamericana 2019, el club santafesino tocó el cielo con las manos. Le ganó la final 
a Racing 3-0 en San Juan y levantó la Copa de la Liga. 
El equipo de Eduardo Domínguez ya había avisado en la etapa de grupos, cuando 
se apoderó de la Zona 1 con 25 puntos, dejando atrás a Estudiantes, River, el propio 
Racing y San Lorenzo. La final ante la Academia fue el último escalón de un recorrido 
que también superó a Talleres e Independiente. Pero fue la confirmación de que ganó 
el mejor. Los goles los marcaron Rodrigo Aliendro, otro picando la pelota de Cristian 
Bernardi y el tercero de Alexis Castro, todos en la segunda etapa.

ENCONTREMOS EN ESE PESEBRE QUE 
TRANSFORMÓ EL MUNDO EL 

VERDADERO SIGNIFICADO DE LA UNIÓN, 
EL RESPETO, EL AMOR, LA HUMILDAD, LA 

REFLEXIÓN Y LA SOLIDARIDAD ENTRE 
GRANDES Y CHICOS.

… Y TRABAJEMOS CON ESE EJEMPLO 
TODOS LOS DÍAS.

… PORQUE SOMOS TODOS IGUALES 
VIVAMOS DONDE VIVAMOS.

ENCONTREMOS EN ESE PESEBRE QUE 
TRANSFORMÓ EL MUNDO EL 

ENCONTREMOS EN ESE PESEBRE QUE 
TRANSFORMÓ EL MUNDO EL 

ENCONTREMOS EN ESE PESEBRE QUE 

VERDADERO SIGNIFICADO DE LA UNIÓN, 
EL RESPETO, EL AMOR, LA HUMILDAD, LA 

REFLEXIÓN Y LA SOLIDARIDAD ENTRE 
EL RESPETO, EL AMOR, LA HUMILDAD, LA 

REFLEXIÓN Y LA SOLIDARIDAD ENTRE 
EL RESPETO, EL AMOR, LA HUMILDAD, LA 

GRANDES Y CHICOS.
… Y TRABAJEMOS CON ESE EJEMPLO 

TODOS LOS DÍAS.
… PORQUE SOMOS TODOS IGUALES 

VIVAMOS DONDE VIVAMOS.

ENCONTREMOS EN ESE PESEBRE QUE 
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UN MEJOR 2022
FELIZ NAVIDAD Y

ARROYOSECOAVELLANEDACALCHAQUI
CAÑADADEGOMEZCAPITANBERMUDEZ
CARCARAÑACASILDACERESCORONDA
CORREAGARAYELTREBOLFIRMAT
FRAYLUISBELTRANFUNESGALVEZ
GRANADEROBAIGORRIALAGUNAPAIVA
LASPAREJASLASROSASPEREZ

PUERTOGENERALSANMARTINRAFAELA
RECONQUISTAROLDANROSARIORUFINO
SANCARLOSCENTROSANCRISTOBAL
SANJAVIERSANJORGESANJUSTO
SANLORENZOSANTAFESANTOTOME
SUNCHALESTOSTADOVENADOTUERTO
VERAVILLACONSTITUCION
VILLAGOBERNADORGALVEZVILLAOCAMPO

TODOS LOS MUNICIPALES DE LA PROVINCIA

festramFEDERACION DE SINDICATOS DE TRABAJADORES

MUNICIPALES DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

SOMOS TODOS 
LOS TRABAJADORES Y TRABAJADORAS

MUNICIPALES
Y COMUNALES
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

SUMEMOS PARA SER MEJORES
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Surgida en Ben Hur pero desde ya hace un par de años 
en Berazategui, el equipo más ganador de la historia y 
vigente campeón de la Liga Femenina, fue una de las 
revelaciones de mayor progreso del pasado torneo. La 
joven de 20 años, quien puede jugar tanto como alera y 
ala pivote, se encuentra en el segundo año de la carrera 
de Medicina en la UBA.
Candela Gentinetta fue medalla de bronce en los Jue-
gos Panamericanos de Cali (Colombia) este año y bi-
campeona de la Liga Nacional de Básquetbol con el Club 
Berazategui tras vencer a Corrientes Básquet por 65-
57 en Obras, en Buenos Aires. El equipo que tuvo a la 
rafaelina entre sus principales protagonistas se trans-
formó en el primer campeón invicto de la competencia, 
ganando los 13 juegos del torneo y llevando 20 cotejos 
acumulados sin perder.
“El básquet es súper importante para mí y lo quiero dis-
frutar al máximo, y hoy es mi prioridad número 1. Siem-
pre digo que soy jugadora profesional de básquet, que 
trabajo en el básquet, y estoy estudiando medicina”, 
expresó la elegida Deportista del Año en Rafaela.

CANDELA GENTINETTA

Una de las más promisorias figuras del atletismo argen-
tino, Tomás Mondino, con apenas 16 años, emergió el 
pasado 9 de julio como una figura de notable proyección 
al proclamarse campeón sudamericano de los 100 me-
tros en la categoría Sub 20 en Lima, Perú, con el sexto 
mejor tiempo del mundo en el año para un Sub 18. Mon-
dino ganó con un excepcional registro de 10s43 y batió 
los récords nacionales de las categorías Sub 18 y Sub 20. 
En setiembre pasado en Asunción del Paraguay fue 
campeón sudamericano sub18 en los 100 metros lla-
nos, con un tiempo de 10.59. Además corrió la final de 
los 200 metros llanos y se quedó con el oro, al conse-
guir un registro de 21s94/100, por delante del para-
guayo Jumhiler Tobías Sánchez y el colombiano Juan 
Carlos Anaya Barrios. También participó del Mundial 
U20 realizado en Kenia.
Tomás Mondino, procedente  del Club Ciclista de Rafae-
la, exjugador de rugby del Círculo Rafaelino de Rugby, 
pero su velocidad lo hizo cambiar de rumbo. Es hijo de 
Ceferino, campeón nacional de velocidad a comienzos 
de la década del 90.

TOMÁS MONDINO
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El Tribunal Electoral de la Provincia recibió más de 1.600 listas para las próximas elecciones PASO de septiembre. En Rosario se inscribieron 57 listas para 
concejales y en la capital provincial 47. En la provincia, 14 municipios elegieron intendentes y 59 ciudades renovaron concejales.

Se presentaron 1.600 listas
ELECCIONES

El personal del Tribunal Elec-
toral de Santa Fe continuó 
con el procesamiento de datos 
luego de que venciera el plazo 
para la presentación de listas 
que participarán de las pri-
marias abiertas simultáneas y 
obligatorias (PASO) del 12 de 
septiembre, en las cuales se 
elegieron candidatos a inten-
dente para 14 ciudades y para 
la renovación parcial de los 
concejos municipales.
Las demoras se debían a que 
estaba afectado un tercio del 
personal del Tribunal “por 
razones de protocolo sanita-
rio” que se aplica como con-
secuencia de la pandemia de 
coronavirus.
La presentación de listas in-
volucraba solo a los precandi-
datos a ocupar cargos provin-
ciales, aunque los comicios se 
celebrarán junto a los nacio-
nales.

210 concejales titulares y 184 
suplentes para 59 concejos 
municipales de toda la pro-
vincia, además de miembros 
comunales y controladores de 
cuentas.
La atención se centró en las 
dos ciudades más importan-
tes, ya que en el Concejo Mu-
nicipal de Rosario se renova-
ron 13 de las 28 bancas y en 
la ciudad de Santa Fe hubo un 
recambio de ocho de los 17 es-
caños.
Las elecciones municipales se 
realizaron con el sistema de 
boleta única, en tanto las na-
cionales (para elegir tres se-
nadores y nueve diputados) se 
llevaron a cabo con la boleta 
de papel tradicional.
El padrón electoral general 
provisorio del distrito tuvo 
2.701.619 ciudadanos habili-
tados para votar, de 18 años 
en adelante para los comicios 

de la provincia, a lo que deben 
sumarse casi 70 mil personas 
de 16 y 17 años que podían 
sufragar, aunque en forma no 
obligatoria, en las elecciones 
nacionales.
En el caso de la capital provin-
cial, el Frente Progresista Cí-
vico y Social logró una lista de 
unidad para las elecciones del 
Concejo, en tanto hubo com-
pulsa interna en el Frente de 
Todos (FdT) y en Juntos por el 
Cambio (JxC).
En la ciudad de Rosario Jun-
tos por el Cambio presentó 8 
listas, 10 el Frente de Todos y 
5 el Frente Progresista.
En Rafaela Juntos por el 
Cambio presentó 3 listas, 3 el 
Frente de Todos y 5 el Frente 
Progresista.
En Reconquista Juntos por el 
Cambio presentó 5 listas, 5 el 
Frente de Todos y 4 el Frente 
Progresista.

La cantidad de listas presentadas dificultó la impresión de la boleta

En ambos casos, las PASO ten-
drían lugar el 12 de septiem-
bre, en tanto las generales es-
taban previstas para el 14 de 

noviembre.
Las listas anotadas competi-
rían por las candidaturas a in-
tendente para 14 municipios, 
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El líder de Los Monos tenía un 
teléfono autorizado en su celda

ESCÁNDALO

La interventora del Servicio 
Penitenciario Federal (SPF), 
María Laura Garrigós de Ré-
bori, aseguró que el teléfono 
secuestrado en la celda que 
ocupa el líder de Los Monos 
en la cárcel de Marcos Paz 
era “público” y que lo usan 
“todos los internos para ha-
blar con sus familiares”.
“Es un teléfono público que 
funciona con tarjeta, que lo 
usan todos los internos para 
hablar con sus familiares”, 
aseguró la funcionaria.
Además explicó que el teléfo-
no secuestrado en el interior 
de la celda del Complejo Fe-
deral II de Marcos Paz donde 
cumple prisión Ariel “Guille” 
Cantero, “esta instalado al 
frente de la celda”.
“No es un teléfono público 
que se amura a la pared, son 
esos teléfonos que se pueden 
mover, que tienen un cable 
largo. Durante el día las cel-
das están abiertas y probable-
mente lo hayan corrido hacia 
la celda. No es otra cosa que 
esto. Todos tienen acceso al 
teléfono público”, añadió la 
exjueza Garrigós de Rébori.
En declaraciones a una radio 

de Rosario, la interventora 
del SPF informó que “se la-
bró una información sumaria 
para que el personal a cargo 
explique lo que pasó; si hubo 
o no alguna irregularidad”.
Además dijo que a raíz del 
hecho el teléfono “fue reti-

rado de ese pabellón”, aun-
que admitió que “inmediata-
mente” se tiene que tramitar 
otra línea telefónica, porque 
puede recibir “planteos vía 
hábeas corpus por negar la 
comunicación a personas de 
ese pabellón”.

La interventora del Servicio Penitenciario Federal, María Laura Garrigós de Rébori, aseguró que el teléfono secuestrado en la celda que ocupa el líder de Los Monos 
en la cárcel de Marcos Paz era “público” y que lo usan “todos los internos para hablar con sus familiares”. Dijo que tiene que reponer el aparato “inmediatamente”. 

Agosto ANUARIO 2021

Garrigós de Rébori aclaró 
que la constitución “protege 
las comunicaciones, por lo 
que el señor Cantero como 
cualquier otra persona dete-
nida tiene acceso” a los telé-
fonos.
“El Servicio Penitenciario no 

tiene autoridad para restrin-
gir o intervenir las comunica-
ciones privadas de las perso-
nas”, dijo al sostener que esas 
medidas “corresponden a un 
juez”.
Finalmente, aseguró “que el 
Servicio Penitenciario en Ar-
gentina es un ejemplo en la 
región”.
Al respecto, el MPA santafe-
sino informó que los fiscales 
de la Unidad de Flagrancias 
de Rosario Franco Carbone 
y Federico Rébola solicitaron 
un peritaje para establecer 
los llamados entrantes y sa-
lientes que apuntan a deter-
minar si desde allí salieron 
las llamadas para planificar 
los ataques contra sedes judi-
ciales y viviendas particula-
res de jueces en 2018, hechos 
por los que desde el pasado 
viernes es juzgado el líder de 
“Los Monos” y seis acusados 
de integrar su banda.
También se investiga si me-
diante llamadas desde ese 
teléfono Cantero pudo haber 
sido el instigador del ataque 
cometido contra el Centro de 
Justicia Penal de Rosario, a 
poco del inicio del juicio.

Un grupo de docentes difun-
dió contenidos pedagógicos 
a sus estudiantes a través 
de una radio barrial de Ro-
sario ante la imposibilidad 
de dictar clases presenciales 
impuesta por la pandemia de 
coronavirus.
Fue, coincidieron integran-
tes de ese grupo, “para no 
perder el vínculo con sus 
alumnos y superar la brecha 
tecnológica y de conectivi-
dad”.
Se trata de maestras de la 
Escuela N°1226, ubicada en 
el barrio Cristalería de Ro-
sario, quienes participan del 
programa nacional Acompa-
ñar-Puentes de igualdad, y 
del provincial Verano Activo.
Además de sus especificida-
des, ambos tienen un objeti-

Maestras rosarinas dieron clases por radio 
para no perder contacto con sus alumnos

vo en común: promover la re-
vinculación de los estudiantes 
a través de recursos, proyectos 
institucionales y diversifica-
ción de propuestas pedagógi-
cas.
“Decidimos hacer un progra-
ma de radio ante la proble-
mática de que los chicos iban 
perdiendo el vínculo con la 
escuela en medio de la pande-
mia y para saltar la brecha que 
genera la falta de conectividad 
a internet y de computadoras 
o celulares”, relató la docente 
Ariana Curso.
A la escuela asisten alumnos 
de la zona norte de Rosario, y 
sobre todo de la zona rural de 
Nuevo Alberdi, por lo que “a 
los chicos les cuesta muchísi-
mo llegar, por eso al estar en 
pandemia nosotros nos acerca-

mos a ellos visitando sus casas 
en presencia y a través de nues-
tras voces con la radio”, contó.
“Fue gracias a Ana, la mamá de 
un alumno que nos ofreció un 
espacio en su radio barrial y a 
la iniciativa de diferentes com-
pañeras que logramos sostener 
todo el año un programa de 
radio de tres horas semanales 
para tratar de llegar a los chi-
cos que estaban sin comunica-
ción con la escuela”, indicó.
La radio resultó “un éxito”, sig-
nificó un herramienta impor-
tante que las docentes utiliza-
ron para acercarse a los chicos 
y las familias en los primeros 
momentos de la pandemia has-
ta que llegaron los programas 
de revinculación nacionales y 
provinciales, que dotaron de 
recursos y de lineamientos ins-

titucionales a las docentes.
“El proyecto del programa 
radial perseguía un fin peda-
gógico para poder brindarles 
contenidos a los chicos y uno 
afectivo de contención emo-
cional y reconocimiento”, ex-
plicó.
“También teníamos con-
signas que pasábamos por 
WhatsApp a las familias y 
cada uno grababa a sus chi-
cos y nos pasaban los archi-
vos para que salieran al aire 
en cada programa”, destacó 
la maestra.
“Los alumnos podían escu-
charnos a nosotras y tam-
bién podían escucharse a sí 
mismos. Eso los entusiasmó 
mucho y conservó su vincula-
ción con el conocimiento y la 
escuela”, enfatizó.

Acompañar
El programa Acompañar 
consta de diversas accio-
nes, dentro de las cuales se 
destacan:
- Identificación y geolo-
calización de las y los es-
tudiantes que han inte-
rrumpido el contacto con 
la escuela. Fortalecer o 
crear redes existentes de 
acompañamiento de niñas, 
niños y adolescentes que 
han interrumpido su esco-
laridad.
- Acompañar, a través de 
distintos recursos, el dise-
ño y puesta en marcha en la 
escuela de proyectos insti-
tucionales y diversificación 
de propuestas pedagógicas 
para la revinculación de los 
y las estudiantes.
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Sin lugar a dudas en el 2021 logramos mejorar y brindar
el mejor sistema de salud para todos los compañeros.

Este año pudimos festejar el “Día del Camionero” 
con un sensacional show 
y espectaculares sorteos.
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Las quemas de pastizales en las islas volvieron a arrastrar el olor a humo a distintas zonas de la provincia y la intensidad dependía de la 
dirección del viento. El director de Bomberos Zapadores de la provincia sostuvo que nunca había visto una situación similar en la región y 
aseguró que los recursos no alcanzan por la dimensión del problema.

Aumentaron los incendios
en las islas del Río Paraná 

INCENDIOS FORESTALES

El secretario de Protección 
Civil de la Provincia de San-
ta Fe, Roberto Rioja, informó 
que en la extinción de los fo-
cos de incendio en islas del 
río Paraná trabajaron briga-
distas de las provincias de 
Santa Fe y Entre Ríos, con el 
apoyo de una aeronave de Na-
ción.
“Hemos dividido el trabajo en 
dos grandes operativos. Uno 
de ellos se ubica en la zona 
central, Santa Fe-Santo To-
mé-Paraná, y el otro en la ciu-
dad bonaerense de San Nico-
lás, donde existe el incendio 
de mayor magnitud”, afirmó.
El funcionario dijo que en am-
bos lugares trabajan brigadis-
tas nacionales y provinciales, 
“con el auxilio de helicópte-
ros con helibaldes”, pero que 
la acción del personal en el 
territorio “se dificulta por la 
rotación del viento, la bajante 
del río y la gran sequía”.
Rioja comentó, además, que 
en cada operativo trabajan no 
menos de 40 hombres para 
contener el fuego.
“Hay muy poca humedad am-
biente, lo que causa que el 
fuego se propague más rápi-
do y sea difícil de contener. 
El humo, además, se propaga 
hacia las ciudades costeras, 
y torna peligroso el tránsito 
vehicular por la visibilidad” 
concluyó.
Los puntos de calor fueron 

detectados en islas de la ju-
risdicción entrerriana, frente 
a la localidad bonaerense de 
San Nicolás; en zonas de islas 
del Predelta e Islas del Paraná 
Medio; y al este del puerto de 
la ciudad de Santa Fe.
Por su parte, fuentes del Mi-
nisterio de Ambiente de la 
Nación señalaron que “hasta 
el momento las provincias no 
solicitaron recursos a la Na-
ción. Solo está operando un 
helicóptero del Ejército. El 
Ministerio de Ambiente, del 
cual depende el servicio na-
cional de manejo del fuego, 

se encuentra desde el fin de 
semana a la espera de sumar 
recursos en el momento que 
las provincias lo soliciten”.
El mayor foco de incendio se 
desarrolla en isla de las Le-
chiguanas, frente a la ciudad 
bonaerense de San Nicolás, 
mientras que otras quemas 
ocurren a la altura de Villa 
Constitución, dijo Pablo Can-
tador, de la organización eco-
logista El Paraná No se Toca.
Según datos satelitales “en 
los últimos cinco días, ya se 
quemaron unas 14 mil hectá-
reas de humedales, y los in-

“Además, todas las acciones 
judiciales encaradas por el 
tema de los incendios inten-
cionales, tampoco han resul-
tado suficiente para disuadir 
a quienes inician los focos de 
incendios”, afirmó.
Desde el Plan de Manejo del 
Fuego de Entre Ríos explica-
ron que el fuego tiene cuatro 
estadíos hasta lograr erradi-
carlo.
Además, señalaron que “más 
allá de que sean incendios in-
tencionales o naturales, hay 
condiciones que favorecen 
a la propagación del fuego”, 
como la sequía, la escases de 
lluvias y la bajante del río Pa-
raná que afecta a la región.
El humo y las cenizas genera-
das afectan la región metro-
politana de Santa Fe y ciuda-
des aledañas, pero también 
las vías fluviales y terrestres 
de la zona.
“Las causas son antrópicas 
y es muy difícil determinar 
cómo se generó, porque para 
eso hay que estar en el lugar 
del incendio, y cuando se 
detecta un punto de calor ya 
hay una columna de humo y 
el fuego lleva un tiempo allí”, 
comentaron.
Para combatir los focos íg-
neos se establecieron dos 
comandos de operaciones, 
uno en el puerto de Santa Fe 
y otro en la localidad bonae-
rense de San Nicolás.

Los equipos de emergencia están trabajando a destajo en la zona

cendios continúan. Lo único 
que podría parar estas que-
mas son las lluvias”, expresó.
En tanto, Jorge Bártoli, otro 
ambientalista de El Paraná 
No se Toca, que monitorea la 
situación incendios en el Del-
ta, dijo que “ha sido muy no-
table el recrudecimiento del 
fuego en los últimos días”.
Según Bártoli, “este año hay 
una mejor estructura y más 
personal abocado a apagar el 
incendio que en el 2020, pero 
así y todo, no es suficiente 
para dar una respuesta inme-
diata”.
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CÁMARA DE SENADORES DE SANTA FE

Les desea un 2022 de prosperidad y crecimiento
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ELECCIONES

Losada - Lewandowski
los ganadores de las PASO
Marcelo Lewandowski venció con claridad a Agustín Rossi en la interna del Frente de Todos y se convirtió en el candidato más votado de la provincia. 
Carolina Losada se impuso en la puja de las PASO ante Maximiliano Pullaro por escaso margen. Juntos por el Cambio logró el 39,91 % de los votos en la 
categoría Senadores y le sacó 10 puntos de diferencia al Frente de Todos (29,80%). Clara García se impuso en el Frente Amplio Progresista. 

La periodista Carolina Lo-
sada se impuso en la puja de 
las PASO de Juntos por el 
Cambio por la categoría de 
senador nacional sobre el ex 
ministro de Seguridad, Maxi-
miliano Pullaro, mientras 
Marcelo Lewandowski venció 
con claridad al exministro 
de Defensa Agustín Rossi en 
la competencia del Frente de 
Todos en la provincia de San-
ta Fe.
En este contexto, Juntos por 
el Cambio logró 39,91% de los 
votos en la sumatoria de sus 
cuatro listas y reunió el ma-
yor porcentaje entre las tres 
principales coaliciones que 
compitieron en la elección.
En el Frente Amplio Pro-
gresista (FAP) se impuso la 
diputada provincial Clara 
García, esposa del fallecido 
Miguel Lifschitz, que logró 
el 67,94% de los sufragios 
en la puja interna del espa-
cio (124.998 votos), con una 
gran diferencia sobre el exse-
nador Rubén Giustiniani, que 
con el 32,05% sumaba 58.977 
votos.
Lewandowski, secundado 
por la senadora María de los 
Ángeles Sacnun, lograba el 
66,94% (331.075 votos) en 
la competencia dentro del 
Frente de Todos al imponerse 
sobre el 33,05% conseguido 
por Rossi (163.501 sufragios) 

encabezaron Federico Angeli-
ni (161.262 votos, el 24,34%) 
y José Corral (16,40% del es-
pacio, con 108.630 votos).

Diputados
En la compulsa para diputa-
dos nacionales, en el Frente 
de Todos se reflejaba un re-
sultado similar, con una con-
tundente victoria de la lista 
que encabeza Roberto Mira-
bella (66,83%) por sobre la 

que llevó como primer candi-
dato al concejal Eduardo To-
niolli, del Movimiento Evita 
(33,16%).
De la misma forma, se man-
tuvo la tendencia en Juntos 
por el Cambio, con una pa-
ridad que le dió una ventaja 
a la lista “Cambiemos con 
ganas”, encabezada por Ma-
rio Barletta, con el 30,17% 
(200.612 votos), quien su-
peró por escaso margen a su 
rival interno de “Evolución”, 
Gabriel Chumpitaz, quien lle-
gaba al 27,41% (182.268 ad-
hesiones).
En la primaria del FAP tam-
bién se imponía el sector más 
identificado con el socialis-
mo, que llevaba como prime-
ra candidata a Mónica Fein, 
exintendenta de Rosario y 
titular de la fuerza a nivel na-
cional, con 69,32% de los vo-
tos de la coalición (124.385 
votos), en este caso sobre el 
exintendente de Santo Tomé, 
Fabián Palo Oliver, quien lo-
graba el 30,67% (55.050 su-
fragios).
Con 2.768.525 ciudadanos 
habilitados para votar en 
8.912 mesas, Santa Fe se ubi-
ca detrás de las provincias 
de Buenos Aires y de Córdo-
ba entre las de mayor caudal 
electoral, y sus electores re-
presentan el 8,06% del pa-
drón nacional.

y le otorgaba valor al acuerdo 
entre el Gobierno nacional, la 
vicepresidenta Cristina Fer-
nández y el gobernador Omar 
Perotti, quien se postuló 
como senador suplente para 
darle más empuje a la lista.
Rossi, que se presentó junto a 
la vicegobernadora Alejandra 
Rodenas tras no arribar a un 
entendimiento con los otros 
sectores, sintió en las urnas 
la falta de otras referencias 

territoriales, más allá del 
acuerdo con el Movimiento 
Evita.
El FdT, en su total como 
fuerza, obtuvo 29,80% al su-
mar los votos de las listas de 
Lewandowski y la de Rossi.
En Juntos por el Cambio la 
pelea fue voto a voto entre 
Losada (203.179 votos, el 
30,67%) y Pullaro (189.273, 
el 28,57%), en tanto queda-
ban relegadas las listas que 
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Felices
Fiestas
Que la salud y el 

bienestar de sus 

familias, sea el 

principal deseo 

cumplido, en este 

NUEVO AÑO. 

Belgrano 3055 - Tel: (0342) 4560067 gruposantafe.com.ar Grupo Santa Fe gruposantafe.ig

Enviarán 1.575 federales
para combatir el narcotrá	 co

INSEGURIDAD

Nación anunció el envío de 575 efectivos a la Provincia de Santa Fe y la creación de la unidad móvil N°7 en Rosario. Así lo con� rmó el ministro de Seguridad de 
la Nación, Aníbal Fernández, junto al gobernador Omar Perotti. Además, se enviarán 1.000 efectivos más hasta marzo próximo.

El Gobierno nacional anunció 
el inmediato despliegue de 575 
efectivos de fuerzas federales 
a Santa Fe, a los que sumarán 
otros mil hasta marzo próximo, 
a la vez que creará una unidad 
móvil especial de Gendarmería 
en Rosario dedicada a combatir 
el narcotráfico y otros delitos 
complejos, dos problemáticas 
que afectan a la provincia.
“En forma inmediata vamos 
a sumar 575 efectivos de las 
fuerzas federales que llegarán a 
Santa Fe y estarán allí entre 15 
y 20 días. Además, se va a crear 
la unidad móvil número 7, que 
va a vivir en Rosario y va a es-
tar dedicada a la lucha contra 
el narcotráfico y el delito com-
plejo. En total, de acá a marzo, 
serán un total de 1.575 efecti-
vos”, anunció el ministro de Se-
guridad, Aníbal Fernández, en 
una conferencia de prensa en la 
Casa Rosada.
Agregó que ese refuerzo está 

destinado a “Rosario, Santa Fe 
capital y vías de acceso a ambas 

ciudades”.
“No podemos mirar esta situa-

ción como una situación pura 
y exclusivamente de Santa Fe, 

sino que compete a todos los 
argentinos”, dijo el ministro de 
Seguridad.
“O resolvemos una situación 
de esta característica o vamos 
a ver más complicaciones de 
las que vimos hasta este mo-
mento”, completó en rueda de 
prensa.
Lo acompañaron el jefe de Ga-
binete, Juan Manzur; el gober-
nador de Santa Fe, Omar Pe-
rotti; y el ministro del Interior, 
Eduardo “Wado” de Pedro.
“Estamos atacando toda una 
problemática que nos preocu-
pa”, puntualizó el titular de la 
cartera de Seguridad.
En la misma rueda de prensa, 
Perotti marcó la importancia 
del anuncio del envío de los 
efectivos de las fuerzas fede-
rales y la creación de la nueva 
unidad móvil de Gendarmería, 
especialmente para combatir la 
problemática del narcotráfico y 
los delitos complejos.

Imagen de la conferencia de prensa que se realizó en la Casa Rosada
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Jura del 6to. mandato de Carlos De Grandis Inauguración del Megaestadio PGSM

Montaje edi� cio del Polo Educativo UNR Nuevo Centro de Atención Primaria en B° Esther

Parque Almirante Brown totalmente renovado Planta de tratamiento de Residuos Cloacales

Viviendas Barrio Néstor Kirchner

2021
Un año de Realizaciones
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TRANSPORTE

El tren de pasajeros de la Línea 
San Martín que cruza la laguna 
La Picasa, partió desde la Esta-
ción Iriarte, ubicada en la locali-
dad bonaerense de Colonia San 
Ricardo, hacia la ciudad santa-
fesina de Rufino, volviendo a 
operar luego de cuatro años de 
paralización, debido a la inun-
dación ocurrida en 2017 en la 
región que dañó las vías del fe-
rrocarril impidiendo su paso.
En el primer viaje, que contó con 
una locomotora General Motors 
restaurada en Materfer, -planta 
industrial constructora de ma-
terial ferroviario instalada en 
la ciudad de Córdoba-, estuvo a 
bordo el ministro de Transporte 
de la Nación, Alexis Guerrera, 
junto al presidente de Trenes Ar-
gentinos Cargas (TAC), Daniel 
Vispo, y el presidente de Trenes 
Argentinos Operaciones (TAO) 
y Trenes Argentinos Infraestruc-
tura (TAI), Martín Marinucci. 
En la localidad santafesina de 
Castellanos, abordó también el 
gobernador Omar Perotti.
La obra, ejecutada por TAC, me-
jora notablemente los tiempos 
de viaje del tren de cargas, que 
debía recorrer 333 kilómetros 
más para evitar la laguna, lo 
que equivalía a 24 horas más 

de viaje. Además, permite unir 
nuevamente la ciudad de Junín 
con Rufino para el transporte de 
pasajeros, restableciendo el ser-
vicio operado por TAO.
Durante el acto desarrollado en 
la estación de Rufino, el minis-
tro Guerrera manifestó: “Argen-
tina necesita ser un país compe-

titivo, estamos en una provincia 
estratégica para la producción 
nacional y para las exportacio-
nes, porque Santa Fe tiene la 
mayor cantidad de puertos que 
le permiten al país transportar 
su riqueza a todo el mundo, y 
estos trabajos de Trenes Argen-
tinos Cargas mejoran el acceso a 

Luego de la interrupción del tramo del servicio de cargas y pasajeros que cruza la laguna La Picasa, producto de una inundación en la región en 
2017, se realizó el primer viaje de pasajeros con la presencia a bordo del ministro Alexis Guerrera y el gobernador santafesino Omar Perotti. La 
obra reestablece el servicio de pasajeros entre Junín y Ru�no y reduce 24 horas el transporte de cargas. 

Octubre ANUARIO 2021

esos puertos”.
Asimismo, el Ministro de Trans-
porte remarcó que “a cada 
pueblo que vamos, está esa 
emoción, añoranza y agrade-
cimiento de todos los vecinos, 
que reconocen la importancia 
del tren. Hoy es un día de fiesta, 
no solamente para los vecinos 

de Rufino, sino para todos los 
vecinos que van a ser beneficia-
dos. Subimos al tren en Iriarte, 
del otro lado de la Picasa, en mi 
distrito General Pinto, donde 
también había emoción y lágri-
mas porque vuelve el tren en los 
primeros días de noviembre”.
“Vamos a hacer todo el esfuer-
zo y sacrificio, porque esta es 
la manda presidencial que te-
nemos, para que este tren que 
llega a Rufino, no solamente 
se detenga acá, que podamos 
avanzar hacia Laboulaye. Nues-
tro compromiso es que una vez 
que vayamos logrando cada uno 
de estos pasos, sea para que el 
tren se quede y no se vaya nunca 
más”, concluyó Guerrera.
El gobernador Perotti expresó: 
“Este es un día de fiesta para to-
dos los que estamos aquí, y para 
los argentinos y santafesinos 
que desean oportunidades, que 
quieren que el país se encauce 
en su instancia de desarrollo, y 
fundamentalmente poder hacer 
visible algo que pandemia me-
diante no todos pudimos ver. El 
ferrocarril vuelve a dar esa mi-
rada, por eso el agradecimiento 
a Alexis Guerrera por el esfuer-
zo que su gente está poniendo 
en los trenes de cercanía”.

Tras cuatro años, el tren volvió 
a pasar por el sur santafesino

El gobernador Omar Perotti y el ministro de Transporte, Alexis Guerrera, participaron en el primer viaje

Inauguraron el imponente Megaestadio

En un acontecimiento histórico 
e inolvidable, el Intendente Mu-
nicipal, Carlos De Grandis, con 
la presencia del Gobernador 
Omar Perotti, inauguró el im-
ponente Megaestadio cubierto 
“4 de Junio” con capacidad para 
3.462 espectadores sentados, 
iluminación de alta definición, 
el tecno piso de madera más 
grande de la Argentina, apto 
para deportes como básquet, 
vóley, tenis, futsal y handball, 
gimnasia artística, atletismo, y 
que posiciona a Puerto Gene-
ral San Martín como una plaza 
destacada para la concreción de 

tecnología y comodidad, con un 
tecno piso deportivo de madera 
de 2.828 metros cuadrados.
El acto de apertura se vivió 
como una verdadera fiesta, con 
un espectáculo de juegos de 
luces láser y música y Soledad 
Pastorutti entonó el Himno Na-
cional Argentino. El show musi-
cal que coronó la noche estuvo 
a cargo del grupo santafesino 
Los Palmeras, que interpreta-
ron sus éxitos y regalaron un 
momento único y de enorme 
generosidad artística al inter-
pretar a dúo canciones con la 
Sole de Arequito.

El estadio, de más de 3.000 metros cuadrados, es apto para la práctica de futsal, básquet, vóley, hándball, gimnasia artística, patín, y atletismo 
indoor, entre otros. También posee aire acondicionado central, ocho equipos de calefacción y dos pantallas LED de 7 metros de largo.

PUERTO SAN MARTÍN

eventos nacionales e interna-
cionales de gran convocatoria 
por sus posibilidades de adap-
tarse a actividades deportivas, 
culturales, artísticas y sociales.
El estadio,  que lleva el nom-
bre “4 de Junio” en conmemo-
ración de la Batalla de Punta 
Quebracho, tiene una super-
ficie cubierta de 3.650 metros 
cuadrados, de los cuales 550 
m2 corresponden a baterías de 
sanitarios, boleterías y depósi-
tos. Cuenta con 2.010 butacas 
plásticas en gradas de planta 
alta, y 1.452 en 22 módulos de 
tribunas telescópicas de alta 
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Trabajamos en poner el valor la casa de bicentere-
nario construimos un cine y espacios múltiples con 

actividades culturales y recreativas para todos 

Cordón cuneta en distintos barrios de la ciudad 
para luego pavimentar

Trabajamos en un plan integral de pavimento como
nunca en la historia de la ciudad

Luego que un camión tumbara la pasarela icono
de la ciudad la reconstruimos e iluminamos

Estamos llevando a cabo la construcción de cloacas
en Barrio 3 de febrero 

La gestión de Mariano Cominelli junto a un equipo de 
trabajo sigue su compromiso para una ciudad donde 

los Beltránences sientan orgullo del lugar
donde viven.
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ELECCIONES

Juntos por el Cambio ganó
las elecciones de Santa Fe
Juntos por el Cambio se impuso en Santa Fe en las categorías de senadores y diputados nacionales. La lista encabezada por la Carolina Losada ganó en 16 de 
los 19 departamentos de la provincia. El peronismo triunfó en los departamentos Rosario, San Lorenzo y Garay. Con estos resultados serán 5 diputados para 
Juntos por el Cambio, 3 para el Frente de Todos y 1 para el Frente Amplio Progresista.

Juntos por el Cambio logró un 
claro triunfo en las elecciones 
de Santa Fe, por lo que obtuvo 
dos bancas para el Senado con-
tra una del Frente de Todos, y 
la tendencia se repitió en Dipu-
tados, donde la coalición oposi-
tora renovó sus cinco bancas, el 
peronismo las tres que ponía en 
juego y el Frente Amplio Progre-
sista la suya.
La cifra de votantes superó la de 
las PASO pero fue muy inferior a 
las elecciones generales de años 
anteriores ya que concurrieron 
a sufragar 1.916.713 santafesi-
nos, el 69,43% del padrón habi-
litado.
Hubo 1.799.511 (93,88%) votos 
afirmativos; 61.894 (3,22%) en 
blanco; 54.812 (2,85%) nulos y 
496 (0,02%) recurrdidos o im-
pugnados.
Con el 99,21% de las mesas es-
crutadas, Juntos por el Cambio 
obtenía en la categoría sena-
dores 730.034 votos (40,32%), 
el Frente de Todos 582.914 
(32,20%) y el Frente Amplio 
Progresista 226.252 (12,49%).
Con esa diferencia, Carolina 
Losada y Dionisio Scarpín re-
presentarán a la provincia en la 
Cámara alta luego de mantener 
los votos obtenidos en las PASO, 
cuando en una interna con cua-
tro listas logró el 40,32% de los 
sufragios.
La senadora electa Losada agra-
deció en Rosario a sus votantes 
y les prometió “no fallar”, ya que 
aseguró que llevará a la Cámara 
alta “la agenda de la gente”.
La periodista, que a partir de 

completó el mandato del falle-
cido Carlos Reutemann en el 
interbloque Federal, aliado de 
JxC, por otro.
Luego de las tres principales 
fuerzas políticas, se ubicaba el 
Frente Unite por la Libertad y la 
Dignidad, que a través de Betina 
Florito expresó una de las ver-
tientes que se opusieron activa-
mente a la sanción de la ley de 
Interrupción Legal del Embara-
zo (IVE).
Luego, se encolumnaban Merce-
des Meier (Soberanía Popular), 
Patricia Frausin (Somos Futu-
ro), Irene Gamboa (Frente de Iz-

quierda y los Trabajadores, Juan 
Domingo Argañaraz (Podemos) 
y Jorge Boasso (Primero Santa 
Fe).
En el distrito santafesino tam-
bién se pusieron en disputa 
nueve bancas de la Cámara de 
Diputados y allí la distribución 
resultó idéntica a la relación de 
fuerzas inicial, ya que JxC man-
tuvo sus cinco bancas, como lo 
hicieron el FdT con las tres que 
arriesgaba, y el FAP con la única 
que ponía en juego.
JxC obtenía en la categoría di-
putados nacionales 724.008 vo-
tos (40,23%); el FdT, 563.323% 
(31,30%); y el FAP, 220.422% 
(12,24%).
Con ese resultado, la coalición 
que en Santa Fe tiene una fuerte 
impronta radical llevará al Con-
greso al exintendente de Santa 
Fe, Mario Barletta, junto a Victo-
ria Tejeda, al economista Lucia-
no Laspina, Germana Figueroa 
Casas y Gabriel Chumpitaz.
En tanto, por el FdT se integra-
rán a la Cámara baja el actual 
senador Roberto Mirabella; la 
trabajadora social de Villa Go-
bernador Galvez Magalí Masta-
ler, quien integra La Cámpora, y 
el concejal rosarino Eduardo To-
niolli, referente del Movimiento 
Evita en la provincia.
La representación santafesina 
en Diputados se completará con 
la socialista Mónica Fein, quien 
tiene como antecedente su ges-
tión como intendenta de Rosa-
rio (2015-2019) y llevó a mante-
ner la banca que poseía el Frente 
Progresista con Luis Contigiani.

diciembre integrará el Senado 
junto a su compañero Scarpín, 
insistió que “la agenda de la gen-
te va a ser la número 1”.
Incluyó en ella “la seguridad, la 
educación, la salud, el trabajo, 
los temas que realmente nos im-
portan”.
Además, Losada afirmó que 
quiere “que Santa Fe pase a ser 
una provincia importante para 
el país, porque está olvidada, y 
eso es porque no fue defendida 
como corresponsalía”.
En tanto, el Frente de Todos ob-
tuvo la banca por la minoría por 
intermedio del periodista Mar-

celo Lewandowski, cuya lista 
creció levemente respecto del 
31,23% logrado en las prima-
rias, con lo cual el oficialismo 
logró contener los votos del sec-
tor que lideró el exministro de 
Defensa, Agustín Rossi.
Lewandowski felicitó a sus con-
tendientes de JxC y planteó que 
“hoy más que nunca” quienes 
están en la función pública “de-
ben tener la empatía suficiente 
para estar cerca de muchos ar-
gentinos que sufren”.
“Jamás nos vamos a poner tris-
tes porque estamos convencidos 
de lo que hacemos, de nuestro 
rumbo y de nuestro camino”, re-
marcó Lewandowski.
“Tengamos empatía, bajemos el 
tono con el odio, todos tenemos 
virtudes y defectos, pero nadie 
se puede subir a un pedestal 
para señalar con el dedo quiénes 
son mejores o peores”, resaltó.
Y sobre el eje programático que 
buscaba representar el FdT, ade-
lantó que “seguirá peleando” 
por el “corazón productivo que 
tiene que ser Santa Fe”, que en 
su visión debe tener un eje “en la 
producción y el empleo”.
Losada, Scarpín y Lewandows-
ki ocuparán las bancas que en 
diciembre dejarán Roberto Mi-
rabella y María de los Ángeles 
Sacnun por el FdT, por un lado, 
y Alejandra Vucasovich, que 

DIPUTADOS NACIONALESSENADORES NACIONALES
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En la ciudad de Santa Fe, que 
renovaba ocho bancas del 
Concejo Municipal, se impuso 
la lista de Juntos por el Cam-
bio, encabezada por Adriana 
“Chuchi” Molina, que retuvo 
los tres lugares que arriesga-
ba tras obtener 60.495 votos 
(30,92%).
Por su parte, el Frente Progre-
sista Cívico y Social, que con 
Laura Mondino en el primer 
lugar logró un repunte respec-
to de las PASO, solo logró re-
validar dos de las tres bancas 
que ponía en juego, al sumar 
41.307 sufragios (21,12%).
En el tercer lugar, y también 
perdiendo una banca, el Fren-
te de Todos sufrió una merma 
respecto de las primarias y 
apenas sostuvo en el Concejo a 
Jorgelina Mudallel, que lideró 
la nómina peronista que tuvo 
33.144 adhesiones (16,94%).
Los dos restantes lugares fue-
ron para dos “outsiders” de la 
política santafesina: el activis-
ta Saúl Perman (Alianza Me-
jor), que recorre las calles en 
bicicleta y un megáfono para 
dar a conocer sus propuestas 
y promover la alimentación 
saludable, y Juan José Piedra-
buena (Unión Federal), popu-
lar cantante de cumbia.
Perman sumó 19.542 votos 
(9,99%) y Piedrabuena 17.954 
(9,18%), con lo cual llegarán al 
Concejo en bancas uniperso-
nales, al igual que la que ya po-
see Barrio 88 desde la elección 
pasada, con Guillermo Jerez.
En tanto, la primera minoría 
sigue siendo del Frente Pro-
gresista Cívico y Social (seis 
bancas), mientras que Juntos 
por el Cambio se mantuvo con 
cinco y el PJ bajó a tres.

Contundente triunfo
Tras confirmarse el triunfo, la 

“Chuchi” Molina
ganó en Santa Fe

SANTA FE

concejal electa Adriana “Chu-
chi” Molina, afirmó como 
síntesis de la jornada que: 
“Definitivamente, Juntos por 
el Cambio es la fuerza del fu-
turo”. 
En el acto, donde estuvo 
acompañada por otros in-
tegrantes de la lista que se 
impuso en la elección local, 
entre ellos Hugo Marcucci y 
Carlos Pereira, que renueva 
banca, agradeció “a los más de 
60.000 santafesinos que cre-
yeron en nuestra propuesta. 
Es una gran responsabilidad 
la confianza que recibimos de 
todos ustedes. Vamos a hacer-
nos cargo de ese mandato y 
vamos a trabajar en conjunto, 
como lo hicimos en esta cam-
paña, porque queremos hacer 
lo mejor para la ciudad”. 
“Durante la campaña -sostu-
vo- sentíamos en la calle que 
la gente quería un Municipio 
que se ponga los problemas 
al hombro y que la ciudad se 
ponga en marcha. Este es el 
gran mensaje que nos dan 
los vecinos”. “Por eso vamos 
al Concejo para ser una voz 
activa. Santa Fe puede volver 
a estar viva, productiva, con 
turismo, con mejores espacios 
verdes, con cultura, limpia, 
iluminada y más segura”, in-
dicó. 
“Tenemos que decir además 
que hoy tenemos una triple 
alegría. Por el triunfo que 
hemos tenido con la lista de 
concejales, por los triunfos de 
Carolina Losada y Mario Bar-
letta en la provincia, y porque 
una vez más la mayoría de los 
argentinos se puso de pie”, 
agregó Chuchi Molina. “Y no-
sotros desde la ciudad, somos 
parte de ese clamor nacional 
que hoy tuvo un apoyo masi-
vo”, añadió.
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La lista del Javkin 
ganó para concejales

ROSARIO

El Frente Progresista Cívico 
y Social se impuso en forma 
ajustada en las elecciones para 
la renovación parcial del Con-
cejo Municipal de la ciudad de 
Rosario, que se llevaron a cabo 
en forma simultánea con las 
legislativas nacionales.
En Rosario, se renovaban 13 
bancas en el Concejo Muni-
cipal, el Frente Progresista 
Cívico y Social ganó con Ciro 
Seisas como cabeza de lista 
al sumar 115.212 (23,42%), 
con un margen estrecho so-
bre el Frente de Todos (FdT), 
que con Lisandro Cavatorta al 
frente de la nómina llegó a los 
110.146 (22,39%).
Ambos frentes retuvieron tres 
bancas y quedaron bien posi-
cionados para las elecciones 
de 2023, cuando se elegirá in-

tendente.
Ana Laura Martínez de Jun-
tos por el Cambio como pri-
mera candidata ingresó en el 
tercer lugar (96.218 votos, el 
19,56%) y, si bien también se 
quedó con tres escaños, a par-
tir de diciembre tendrá tres 
menos porque ponía en juego 
seis.
Las cuatro bancas restantes 
quedaron para Mejor, que 
con el periodista Miguel Án-
gel Tessandori (84.919 votos, 
el 17,27%) debutó logrando 
dos, y Ciudad Futura, que con 
Juan Monteverde se quedó con 
las otras dos, reteniendo una 
y sumando otra, tras obtener 
77.197 sufragios (15,70%).
Con esos resultados, el Conce-
jo Municipal rosarino tendrá a 
partir de diciembre ocho con-

cejales del Frente Progresista, 
seis del PJ, seis de Juntos por el 
Cambio, cinco de Ciudad Futu-
ra y dos de Mejor.

Sí a la autonomía
“Es momento de decirle a la 
gente que esta ciudad vino 
a mostrarnos lo diferente y 
fuerte que es. Tiene una iden-
tidad, una cultura, no se deja 
arrastrar por la bronca, por las 
grandes estructuras, estamos 
muy emocionados y muy agra-
decidos por esta responsabili-
dad que nos hemos puesto al 
hombro”. Fueron las palabras 
con que Ciro Seisas, el hombre 
que dejó el periodismo para 
encabezar la lista del inten-
dente Pablo Javkin, para cele-
brar el triunfo en las eleccio-
nes para el Concejo Municipal.

El candidato del o� cialismo local cosechó 23,42% de los votos y el del Frente de 
Todos, 22,39%. Ana Martínez tercera con 19,56, Tessandori cuarto con 17,27 y 
Monteverde, 15,70.

Noviembre ANUARIO 2021

Por un 2022 con Paz y Prosperidad
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DEUDA

La Corte ordenó devolverle 
$86.000 millones a Santa Fe
La Corte Suprema de Justicia de la Nación estableció el monto y �jó la modalidad de pago de la deuda que el gobierno central tiene con Santa Fe por descuentos 
indebidos de coparticipación entre el año 2006 y 2015. El máximo tribunal con�rmó el fallo favorable para la provincia y actualizó el monto a pagar, �jándolo 
en $ 86 mil millones. Según los cálculos de la provincia, la cifra supera los $130.000 millones.

El gobernador Omar Perot-
ti estimó en “más de 130 mil 
millones de pesos” el monto 
total de la deuda que la Na-
ción deberá abonar a Santa 
Fe como resultado del fallo de 
la Corte Suprema de Justicia 
de la Nación conocido en las 
primeras horas de la tarde de 
este martes.
La sentencia del máximo tri-
bunal, que el gobernador de-
finió como “una muy buena 
noticia para los santafesinos” 
estableció la forma de actuali-
zación del monto sobre el cual 
las partes deberán ponerse de 
acuerdo en un plazo de 120 
días, según fuentes oficiales 
que toman como parámetro 
el antecedente de la provincia 
de San Luis.
Y además fijó la modalidad de 
pago de la deuda que la Casa 
Rosada mantiene con Santa 
Fe por retenciones indebidas 
de sumas coparticipables en-
tre el año 2006 y 2015, que se 
efectivizará mediante Bonos 
del Tesoro nacional, según 
afirmó el mandatario en con-
ferencia de prensa desarrolla-
da en el Salón Blanco.
Perotti dialogó con los perio-
distas en la Casa Gris acom-
pañado por el ministro de 
Economía Walter Agosto y el 
Fiscal de Estado, Ruben We-
der, funcionarios a los cuales 
el gobernador brindó un pú-

además de subrayar que un 
porcentaje se destinará por 
coparticipación a los gobier-
nos municipales y comunales.
Además Perotti indicó que, 
“siempre tomando como base 
el fallo que favoreció a la 
provincia de San Luis, se es-
tablece un plazo de 120 días 
para que Santa Fe y la Nación 
acuerden tanto el monto que 
nosotros estimamos en más 

de 100 mil millones de pesos 
como la forma de pago que se-
guramente se hará en Bonos 
del Tesoro actualizados”.
El impacto de los montos 
adeudados
“Para cobrar una dimensión 
del ese monto, la masa sala-
rial total de la provincia as-
ciende a 400 mil millones de 
pesos, y la recaudación por in-
gresos brutos a 200 mil millo-
nes”, mensuró el mandatario. 
Por su parte el ministro de 
Economía Walter Agosto re-
cordó al finalizar la conferen-
cia en el Salón Blanco que el 
Presupuesto 2022 enviado a 
extraordinarias a la Legisla-
tura asciende a 850 mil millo-
nes de pesos.
Perotti consignó que luego de 
que el Ministerio de Econo-
mía de la provincia “haga las 
estimaciones y proyecciones 
con toda la rigurosidad que 
nos llevará hacer la presen-
tación formal del monto re-
clamado, vamos a hacer posi-
blemente entre el viernes y el 
lunes de la semana próxima 
una presentación al gobierno 
nacional, a través del Jefe de 
Gabinete Juan Manzur”.
“Hubiésemos querido que sa-
liera antes, pero estamos con-
formes con el fallo”, subraya-
ron los funcionarios antes de 
dejar el Salón Blanco de la Go-
bernación santafesina.

blico reconocimiento por su 
labor técnica y jurídica.
“Queremos resaltar la validez 
de un proceso institucional 
de 14 años”, destacó el jefe 
del Ejecutivo santafesino en 
referencia al prolongado re-
clamo administrativo y judi-
cial llevado a cabo por los ex 
gobernadores Jorge Obeid, 
Hermes Binner y Miguel Lifs-
chitz, y que “nuestra gestión 

continuó con 6 reclamos más 
ante la Corte Suprema” hasta 
llegar al fallo que se conoció 
este martes en Buenos Aires.
Entre las precisiones que brin-
dó el gobernador a la prensa, 
recordó que por ley los más 
de 100 mil millones de pesos 
que estimó deberá desembol-
sar la Nación a las arcas pro-
vinciales serán destinados al 
programa de obras públicas, 

Los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación

El gobernador Omar Perotti 
tomó juramento en la Casa 
de Gobierno, a las nuevas mi-
nistras de Gobierno, Justicia 
y Derechos Humanos de la 
provincia, Celia Arena; y de 
Igualdad, Género y Diversi-
dad, Florencia Marinaro. El 
acto se desarrolló en el Salón 
Blanco.
Cabe señalar que Arena se 
venía desempeñando al fren-
te del Ministerio de Igualdad 
y, en su lugar, asumió Mari-
naro; mientras que Roberto 
Sukerman ocupaba la carte-
ra de Gobierno.
En ese marco, el gobernador 

Juraron las nuevas ministras de Gobierno y Género
agradeció al ministro saliente 
“por el tiempo compartido en 
momentos difíciles, inolvida-
bles, de pandemia, que marca-
ron y nos marcaron en la ges-
tión”. También, Perotti deseó 
“seguir teniendo los mejores 
vínculos y la mejor relación en 
todo el esquema futuro” de su 
gabinete provincial.
A continuación, el mandatario 
hizo lo propio con la flaman-
te titular de dicha área tanto 
por “la tarea desempañada en 
Igualdad como por el compro-
miso futuro”, y puntualizó que 
“Celia va a ser la primera mujer 
ministra de Gobierno de la pro-

vincia: confiamos plenamen-
te en su tarea, en su mirada 
y en el deseo de que ello con-
tribuya a mejorar el accionar 
y el funcionamiento del área 
y su vinculación con toda la 
comunidad”, dijo Perotti.
En tanto, a la nueva ministra 
de Igualdad el gobernador le 
deseó “lo mejor en este desa-
fío. Venís con la experiencia 
de ser parte del equipo de 
trabajo (ya que Marinaro se 
venía desempeñando como 
viceministra del área) y, con 
toda la fuerza y tu propia im-
pronta, sabrás llevarlo de la 
mejor manera”, sostuvo.



Rige en Santa Fe el pase sanitario con el objetivo de que 250 mil personas sumen segunda dosis. Además de lo dispuesto por Nación, Santa Fe también 
lo implementa para centros culturales, teatros, cines, gimnasios, salones de eventos, �estas, casino y bingos. 
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Rige el pase sanitario para 
aumentar la vacunación
El pase sanitario comenzó a 
ser exigido en la provincia de 
Santa Fe como requisito para 
acceder a actividades cultura-
les, recreativas y comerciales, 
así como para la realización de 
trámites en oficinas públicas, y 
las autoridades apuntan a que 
más de 250 mil personas que 
tienen una sola dosis de vacuna 
completen el esquema.
El secretario de Salud del dis-
trito, Jorge Prieto, indicó que 
“hay vacunas disponibles” y 
que son unas 250 mil personas 
las que no completaron esque-
mas de inmunización.
Esa es la diferencia entre el 
78% de la población que se co-
locó dos dosis de vacunas con-

SALUD

DiciembreANUARIO 2021

tra el coronavirus y el 88% que 
tiene solo la primera.
De acuerdo al último informe 
de la cartera sanitaria local, 
las personas vacunadas con la 
primera dosis son 3.060.294, 
en tanto las que acudieron a la 
segunda cita son 2.737.563, lo 
que marca una brecha superior 
al cuarto de millón.
“La medida no es restrictiva, 
sino habilitante y se implemen-
tará justamente para poder 
sostener las habilitaciones vi-
gentes”, indicó la ministra de 
Salud de Santa Fe, Sonia Mar-
torano.
A su vez, su par de Trabajo, 
Juan Manuel Pusineri, informó 
que el pase sanitario alcanza 

a las personas mayores de 13 
años en actividades que definió 
la Nación, como el ingreso a bo-
liches, salones de fiestas, even-
tos masivos, viajes grupales, y 
otras que la provincia planteó 
incorporar, “como cines, tea-
tros, gimnasios, casinos y bin-
gos, entre las más destacadas”.
La normativa establece la nece-
sidad de que toda persona que 
haya cumplido los 13 años y 
que asista a las actividades de 
mayor riesgo epidemiológico y 
sanitario deberá acreditar que 
posee un esquema de vacu-
nación completo contra la Co-
vid-19, ya sea con las aplicacio-
nes habilitadas o el cartón que 
acredita la vacunación.
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